
A sus 87 años, el cantautor Domingo Montes fue testigo y pro-
tagonista de más de seis décadas de la historia de Río Grande. 
Cuando vino en 1960 los fueguinos de Río Grande y Ushuaia no 
superaban las tres mil almas y solo el 30 por ciento eran argenti-
nos. Entre copla y copla, por Radio Universidad fue hilvanando 
sus recuerdos de otros tiempos y enlazó la cultura y la política en 
un tapiz de vivencias.

El intendente de Río Grande Martín Pérez hizo una evaluación del traba-
jo realizado y se refirió al proceso electoral. Recalcó la necesidad de votar 
por Río Grande para continuar transformando la ciudad de la mano de 
los mejores hombres y mujeres. Habrá candidatos no sólo para el Concejo 
Deliberante sino también “legisladores que defiendan a Río Grande”, dijo. 
Destacó la inversión en obra pública, en su mayoría financiada con recur-
sos propios, y dio cuenta del diálogo con el gobernador para consolidar el 
proyecto técnico del segundo puente a Margen Sur, tras su reunión con el 
ministro Katopodis. Lo que viene para el año es la puesta en marcha del 
mercado de productos locales en el ex quiosco Fénix, la planta de alimento 
balanceado, la incorporación de un frigorífico, un nuevo parque industrial 
y un cambio en el tratamiento de los residuos para aprovechar materias 
primas que se desechan y generar trabajo. “Nuestro objetivo es consolidar 
las políticas que le hacen bien a la sociedad”, subrayó. Págs. 16-18

Martín Pérez hizo un balance y adelantó una propuesta amplia 
para 2023 
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Buenos Aires.-  Luego de contraerse 0,3% interanual en 
el primer mes de 2023, desde el sector destacan que la 
evolución a lo largo de este año dependerá de la infla-
ción y el nivel de actividad.
De acuerdo al relevamiento que realiza la CAME, las 
ventas minoristas pymes descendieron 0,3% anual en 
enero (medidas a precios constantes). “La recuperación 
del consumo registrada en diciembre, que había cortado 
una tendencia negativa durante el último semestre del 
2022, no logró mantenerse. En la comparación men-
sual, frente a diciembre, las ventas se retrajeron 3,4%, 
aunque esa baja se explica mayormente por la estaciona-
lidad típica de enero”, señalaron desde la entidad.

Además, detallaron que en el primer mes del año “el 
gasto se volcó más a servicios como turismo, ocio, re-
creación o gastronomía, postergando compras de bie-
nes habituales de temporada, como indumentaria o 
calzado. Esos dos rubros vieron mermar sus niveles de 
ventas frente a enero del año pasado". Otro factor que 
pudo incidir en la contracción interanual, fue por la ele-
vada base de comparación: es que, tal como señalaron, 
“enero de 2022 fue un mes bueno”.
Luego de un comienzo de año en negativo, desde el 
sector aseguran que el 2023 será un año desafiante y 
que la evolución de las ventas dependerá “del nivel de 
inflación y el nivel de actividad, con el inconveniente de 
la falta de divisas”. “Esperamos dificultades, pero tam-
bién poder mantener mínimamente el nivel de 2022”, 
destacaron desde CAME a Ámbito. El año pasado, las 
ventas minoristas que releva la entidad presentaron un 

crecimiento anual del 1,2%.
Al respecto, un informe de la consultora Abeceb proyec-
tó hace algunas semanas las dificultades que afrontará el 
consumo en general durante este año: “Con salarios que 
este año irán quedando relegados de la inflación, fami-
lias que ya están sobre financiadas (por los programas 
Ahora), tarifas de servicios y transportes en alza y los 
precios de la canasta (como alimentos) que continuarán 
en aumento, el consumo este año crecerá sólo un 1,7%, 
lejos de la bonanza del 8,5% que exhibió en 2022”.

RELEVAMIENTO

Según detalló el informe de la CAME, “los negocios 
consultados marcaron que la gente finalizó el año con 
las tarjetas muy cargadas y eso hizo prevalecer compras 
de bajos montos”. Justamente, durante enero se registró 
una contracción en el uso de las tarjetas de crédito en la 
comparación interanual.
Tal como se desprende del informe elaborado por la 
consultora First Capital Group, la operatoria con tar-
jetas de crédito creció en el primer mes del año 6,3% 
mensual y 80,6% interanual: en el segundo caso, por de-
bajo de la inflación del mismo período, lo que represen-
ta una baja en términos reales. “Como se repite todos 
los años, el período vacacional marca un aumento en el 
uso de este medio de pago y crédito, pero en esta oca-
sión, el crecimiento es mínimo en términos reales: sin 
dudas los consumidores hacen esfuerzos por mantener 
su presupuesto equilibrado, por una parte; y por la otra, 

existe cautela de las entidades financieras al momento 
de ampliar los límites de crédito y de ofrecer mayor can-
tidad de cuotas para cancelar los saldos”.
Al analizar la evolución de las ventas por actividad, des-
de CAME señalaron que, de los siete sectores relevados 
en enero, tres se retrajeron en la comparación interanual 
, y los cuatro restantes se incrementaron.
En ese sentido, la entidad destacó que en el caso de “Ali-
mentos y bebidas”, las ventas en enero crecieron 3,6% 
anual y 0,2% mensual, a precios constantes. “El 43% de 
los comercios medidos señalaron que sus ventas fueron 
buenas o muy buenas. El mes fue tranquilo. La gente 
fue medida con las compras, buscó precios, eligió más 
proporción de segundas marcas, y se llevó pocos pro-
ductos extras junto con los artículos principales”, deta-
lló el estudio.
En tanto, “Bazar, decoración, textiles para el hogar y 
muebles” tuvo una contracción del 0,4% anual y del 
4,7% mensual, a precios constantes. “La baja frente a 
diciembre es estacional y era esperable. Las subas de 
precios, las demoras para reponer stock y las tarjetas de 
crédito sobrecargadas luego de las fiestas de fin de año 
limitaron las ventas de este ramo”, remarcaron desde 
CAME.
En “Calzado y marroquinería”, las ventas retrocedie-
ron 2,5% anual y un 4,1% en la comparación mensual, 
siempre medidas a precios constantes. “Sólo 28% de los 
empresarios consultados evaluó que sus utilidades fue-
ron buenas o muy buenas. Para el resto, regular, malas o 
muy malas”, analizaron.
El rubro “farmacia” fue el que más creció en la com-
paración interanual (10,7%), pero tuvo una retracción 
del 6,7% mensual. “Las farmacias medidas tuvieron un 
mes bueno, pero se esperaba más. Sobre todo, en las 
ciudades turísticas, donde hubo poco movimiento en 
relación a la cantidad de gente que circuló. Una queja 
general de aquellas que trabajan con obras sociales, son 
las mayores regulaciones de precios que se están dando, 
e impactan sobre la rentabilidad del negocio”, explicó 
el estudio.
Por su parte, en “Ferretería, materiales eléctricos y ma-
teriales de la construcción”, las ventas subieron 0,4% 
anual en enero, pero bajaron 2,9% en la comparación 
mensual. “Textil e indumentaria” tuvo una nueva caída 
de 14,4% anual a precios constantes, fue el rubro de 
peor performance. Frente a diciembre, las ventas baja-
ron 5,6%. “Las tiendas ya venían de un diciembre que 
no colmó las expectativas y en enero no hubo quiebre 
de tendencia”, detallaron desde CAME.
Finalmente, en el rubro “perfumería”, las ventas subie-
ron 5,3% anual en enero a precios constantes, pero re-
trocedieron 8,3% en la comparación mensual. “Se ven-
dieron productos de bajo valor y mayormente de origen 
nacional. A los comercios de las ciudades turísticas les 
fue mejor que al resto, destacándose el comprador de 
paso”, concluyó el informe.

Según los datos de la CAME

Ventas minoristas cayeron en enero
Las ventas minoristas comenzaron el año en negativo, con caídas tanto en la comparación interanual como frente a diciembre. En ese escenario, si bien 
se prevé un 2023 desafiante en materia de consumo, desde el sector esperan poder mantener los niveles registrados en 2022.

Luego de contraerse 0,3% interanual en el primer mes de 2023, desde el sector destacan que la evolución a lo 
largo de este año dependerá de la inflación y el nivel de actividad.
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Buenos Aires.- El Gobierno busca cerrar esta semana 
un acuerdo con frigoríficos y carnicerías para poner en 
marcha un esquema de descuentos para la compra de 
carne con tarjetas de débito, que incluirá una medida 
para blanquear las ventas del sector al consumidor, al 
que le adjudican un alto nivel de informalidad, e incenti-
vos impositivos para los carniceros. El plan tendría una 
duración de un año.
En respuesta a los fuertes incrementos de precios en 
las carnes de las últimas semanas, el Ministerio de Eco-
nomía apura un programa para fomentar la compra en 
carnicerías y sostener el consumo a pesar de los aumen-
to registrados desde principios de año. El esquema, en 
el que trabajan la Secretaría de Agricultura y la AFIP, 
podría empezar a funcionar en los próximos días.
El croquis del plan que elabora la cartera agropecuaria 
incluye beneficios para el consumidor y para el vende-
dor de carne. Según pudo saber este medio en base a 
fuentes oficiales, la característica central del programa 
será ofrecer al comprador la posibilidad de tener un re-
integro por el 10% del valor de la compra que haga en 
una carnicería adherida.
A tal fin, el Gobierno buscará darle a cada punto de 
venta que se sume al programa un posnet particular 
para procesar los pagos y que la AFIP pueda activar 
la devolución de ese 10% en la cuenta del cliente que 
haya usado su tarjeta de débito. El reintegro máximo 
que hará el fisco será de $1.000, por lo que el máximo 
de compra contemplado es de 10.000 pesos. Si un com-
prador hiciera una transacción, por ejemplo, de $12.000, 
el reintegro también sería de $1.000.
Para el carnicero el beneficio vendría por el lado impo-
sitivo. El plan que apuntala el Ministerio de Economía 
incluye que aquellos vendedores que estén adheridos al 
régimen de autónomos tengan un descuento del 90% de 
la cuota mensual. es decir, que le pagarán a la AFIP solo 
el 10% de lo que determine su categoría, de acuerdo a 
su nivel de facturación.
Por otro lado, la carnicería que se adhiera al programa 
podrá descontar el 5% del valor de la factura de compra 
al frigorífico de su declaración de Impuesto a las Ga-
nancias y de Bienes Personales, un saldo que podrá uti-

lizar como crédito. Un dato que alarmó a los funciona-
rios y que formateó el programa hacia la formalización 
de las ventas, es que detectaron que cerca de un 90% de 
la facturación de las carnicerías se realiza en negro.
En el Gobierno aseguran que los siete cortes preferi-
dos acordados con el consorcio de frigoríficos exporta-
dores seguirá con prohibición de venta al exterior. Son 
el asado de tira, vacío, matambre, falda, tapa de asado, 
nalga, y paleta. De todas formas, en los despachos ofi-
ciales aseguran que con ese sector de la cadena cárnica 
el Gobierno buscará un “tratamiento aparte”, ya que, 
aseguran, detectaron “una evasión (impositiva) millona-
ria denunciada en la Justicia por subfacturación de ex-
portaciones”.
Una pista en ese sentido dio el propio Sergio Massa el 
viernes durante la presentación de la nueva etapa de 
Precios Justos: “Tenemos que desnudar a los que le ha-
cen trampa al Estado. Porque como en todas las activi-
dades, aparece la sobrefacturación o la subfacturación 
como un elemento distorsivo de los precios del merca-
do interno”.
Desde que comenzó 2023, el precio de la hacienda tuvo 
un fuerte salto de entre el 35% al 40% en el Mercado 
Agroganadero de Cañuelas (MAG), tal como informó 
Infobae. Así, al cierre de enero el precio promedio de 
un animal de consumo como el novillo pasó de valer 
$320 el kilo a $460, lo que tendrá un “derrame” sobre 
los precios en las carnicerías.
La lectura que hacen en el equipo económico, y que 
también hicieron algunos actores del mercado, es que 
los precios de la carne treparon para recomponer los 
atrasos que acumularon a lo largo de 2022. “Nos preo-
cupa más que el precio, tener medidas que garanticen el 
normal abastecimiento. El precio pasa a ser secundario. 
Hoy no hay restricción a exportaciones salvo los siete 
cortes preferidos. Desde agosto para acá el Gobierno 
está autorizando todos los embarques que nos pidie-
ron”, dijo Bahillo ante la prensa.
Un informe reciente de la Cámara de la Industria y Co-
mercio de Carnes (Ciccra) aseguró que “sólo a partir de 
la normalización del régimen pluvial los precios empe-
zarán a corregirse, muy suavemente al principio y sobre 

fin de año el aumento del precio de la carne alcanza-
rá porcentajes elevados, que rondarán entre 70% y el 
100% por encima de los valores actuales”.
Según indicó el presidente de la Cámara Argentina de 
Matarifes y Abastecedores (Camya), Leonardo Rafael, 
en los mostradores la suba del precio de la carne fue del 
15% al 20% durante enero. “Lo que está pasando con 
la carne vacuna es algo que venimos anticipando hace 

meses”, comentó en un comunicado el Coordinador de 
la Comisión de Carnes de la Rural, Carlos Odriozola, 
quien agregó que el retraso es como consecuencia de 
“un mercado interno deprimido, por los flacos bolsillos 
de los consumidores, un mercado mundial con precios 
en retroceso, un tipo de cambio depreciado y malas po-
líticas ganaderas que afectaron el normal funcionamien-
to del negocio”.
“La reacción del mercado durante los últimos días, 
es claramente una adecuación de los precios”, agregó 
Odriozola. Al respecto, un relevamiento del Instituto de 
Estudios Económicos (IEE) de la Rural reflejó que “las 
estadísticas oficiales muestran que durante todo 2022 la 
hacienda en pie con destino al mercado local (Novillito 
+390kg), sólo subió un 30% y la carne al consumidor 
hizo lo propio en un 46%, mientras que el Índice Ge-
neral de los Precios (IPC-INDEC) expresa que la infla-
ción de toda la economía fue de casi 100%”.

Buenos Aires.- El presidente Alberto 
Fernández lanzó este domingo el llama-
do a la conformación de una mesa de 
armado electoral del Frente de Todos. 

Lo hizo a través de un comunicado que 
firmó como titular del PJ, y donde acla-
ró que su intención es que los referen-
tes que confluyen "con miradas diversas 

en el peronismo" puedan establecer "las 
reglas de competencia que sostengan la 
unidad" que les permita triunfar en las 
elecciones presidenciales. 
"Como presidente del PJ, el partido 
más importante de nuestra coalición de 
Gobierno, he decidido convocar en los 
próximos días a la conformación de una 
mesa que diseñe las reglas electorales del 
Frente y la estrategia a seguir con miras a 
las distintas elecciones de este año", ini-
cia el documento que volcó además en 
sus redes sociales.

FRENTE DE TODOS: 
CONVOCATORIA AMPLIA 

DE ALBERTO FERNÁNDEZ

En la misma línea, y tras los reclamos 
del kirchnerismo y el Frente Renovador, 
Fernández se mostró expectante con el 
espacio: "Confío en que dicho ámbito de 
debate sirva para abrir la convocatoria a 

los sectores sociales, de la producción y 
del trabajo que acompañan a nuestra coa-
lición de Gobierno con los que compar-
timos un mismo proyecto de país".
Asimismo, detalló que los gobernadores 
e intendentes "deberán definir el núcleo 
dirigencial que represente a la fuerza te-
rritorial del Frente de Todos", por eso 
argumentó: "Es mi intención que los 
referentes que confluimos con miradas 
diversas en el peronismo, junto a referen-
tes del Frente Renovador y de otras fuer-
zas políticas que participan del espacio, 
establezcamos las reglas de competencia 
que sostengan la unidad que nos lleve a 
la victoria".
Por último, el Presidente afirmó: "No 
queremos que la Argentina vuelva a un 
pasado de persecución de opositores, de 
endeudamiento, de fuga de sus capitales, 
de caída de los salarios y de desindustria-
lización como el que padecimos durante 
el Gobierno de Juntos por el Cambio".

Carne

Cómo funcionará el plan para comprar cortes 
10% más barato con tarjeta de débito
El Gobierno entregará posnet para el cobro con plásticos a las carnicerías que adhieran. Habrá un tope de $1.000 de reintegro, por lo que se podrán 
comprar hasta $10.000 bajo este programa.

El Gobierno busca formalizar ventas del sector de 
la carne.

Para diseñar la estrategia electoral

Alberto Fernández convocó a una mesa política del Frente de Todos
El Presidente hizo oficial la convocatoria para conformar una gran mesa política de unidad y definir la estrategia electoral. Lo hizo a través de las redes 
sociales, donde además pidió impedir el regreso de Juntos por el Cambio al gobierno.

Como titular del PJ, el Presidente efectivizó el llamado a una instancia de diálogo 
entre las fuerzas que componen la coalición.
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Río Grande.- El senador de Juntos por el Cambio Pa-
blo Blanco visitó los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23, en el inicio al ciclo 2023, e hizo 
referencia a la escas actividad parlamentaria por falta de 
voluntad del oficialismo tanto en el Senado como en la 
Cámara baja, para dar tratamiento a los temas pendien-
tes desde el año anterior. Hubo un planteo para po-
ner en funcionamiento las comisiones, pero indicó que 
todo queda atado a las definiciones de las autoridades. 
Calificó como una “propuesta alocada” el pedido de 
jury a la Corte Suprema que se propone en Diputados, 
y remarcó que quedan muchos asuntos de interés de la 
comunidad sin respuesta.

“El año pasado hubo 14 sesiones y algunas sesiones se 
frustraron por falta de quórum. Hay un manejo muy 
raro en el Senado porque, de las 14 sesiones, una sola 
fue ordinaria, y esto significa que solamente en una pu-
dimos tener Labor Parlamentaria. El resto fueron todas 
sesiones especiales y, haciendo uso y abuso de su ma-
yoría, el oficialismo fija los temas y pone los que son de 
interés de la presidente del Senado y nada tienen que 
ver con la realidad de lo que la gente necesita. Hay una 
gran cantidad de proyectos presentados por la oposi-
ción y por el oficialismo que duermen en sueño de los 
justos. La presidente maneja esta situación y también 
los presidentes de las comisiones, porque el oficialismo 
tiene mayoría en todas. Aunque sea presidente desde 
la oposición no se puede realizar la reunión porque no 
dan quórum”, indicó, dado que el año pasado presidió 

la comisión de economía. 
“Espero que con las elecciones de este año esta realidad 
se pueda modificar y el Senado pueda funcionar con 
los temas que se necesitan para cambiar la situación de 
la gente, donde hay incluidos proyectos del Ejecutivo 
también. Por la disputa interna que tienen, esos proyec-
tos no son considerados. La designación del Procura-
dor de la Nación fue propuesta por el Ejecutivo y hace 
casi tres años está presentada pero no tuvo tratamiento 
porque la comisión de acuerdo la maneja el oficialismo 
y no tienen voluntad de poner en tratamiento el pliego 
de Rafecas. En el caso del Banco Central el presiden-
te tiene dos pedidos de acuerdo, algunos directores ya 

dejaron de cumplir funciones y no se trata porque el 
oficialismo no tiene voluntad por sus disputas internas. 
El Ejecutivo ha mandado proyectos y ha pedido que se 
traten en extraordinarias, algunos son proyectos eco-
nómicos, pero no hay voluntad de convocar”, afirmó.
Respecto de la relación con la oposición, dijo que “si-
gue igual y después de un parate se está desacomodan-
do todo nuevamente”. 

PRESUPUESTO 2023

También se refirió al posicionamiento de Tierra del 
Fuego con la aprobación del presupuesto y lo conside-
ró positivo. “Después de contar con los datos del censo 
hay resultados llamativos, porque no esperábamos una 
merma de habitantes. En el reparto de coparticipación 

por habitante es llamativa la diferencia con otras pro-
vincias del país”, dijo.
De todos modos, consideró “poco serios” los resultados 
de los números provisorios y definitivos, porque “la Ar-
gentina perdió más de un millón de habitantes. Hablan 
de menos de 3 mil personas en situación de calle y la 
Ciudad Autónoma sola supera ampliamente ese número. 
En el resto no hay nadie en esta situación y es poco serio 
este censo. Le podrán errar en 100 mil personas, pero no 
pueden desaparecer un millón doscientas mil de la noche 
a la mañana. Uno se pregunta si serán reales los cálculos 
de inflación que está dando el INDEC, porque muchas 
veces lo que se vive a diario cuando vamos al supermer-
cado no refleja esos índices de inflación. Estas actitudes 
generan dudas. En La Matanza desaparecieron 500 mil 
habitantes, y esto tiene una implicancia directa en el índi-
ce de coparticipación que debe recibir. Ha recibido 85 mil 
millones de más producto de un error o de un manejo del 
número de habitantes. Como país damos una imagen de 
muy poca seriedad”, fustigó.

ADELANTO DE ELECCIONES

Consultado sobre la posibilidad de un adelanto de elec-
ciones a la segunda semana de mayo, condenó “la ma-
nía de incumplir con lo establecido en la Constitución 
y las normas. Si se confirma la convocatoria para el 14 
de mayo van a violar otra vez la ley, y una semana no 
cambia en nada. Si llaman para el 21 de mayo hay un 
fin de semana largo de por medio, pero tampoco nada 
obliga a que la segunda vuelta sea a la semana. Puede 
ser a los 14 días como sucedió en muchas oportunida-
des”, recordó. 
“Yo leo declaraciones en los medios donde el gober-
nador dice que se ha puesto de acuerdo con los Ejecu-
tivos municipales para que la fecha sea el 14 de mayo. 
Acá hay una decisión de incumplir la ley porque ellos 
son los que mandan, pero está fuera de lugar. La ley 
habla de entre 120 y 150 días antes de las elecciones 
nacionales, que no son las PASO, y darían el 22 ó 23 de 
marzo. Si lo hacen el 21 se entiende, por el fin de sema-
na, pero llamar cuando quieren no corresponde y los 
partidos políticos deberían dar su opinión”, manifestó.
Observó que “muchos están anticipando las eleccio-
nes para despegarse de la realidad nacional, que no los 
favorece. A nadie escapan las dificultades que tiene el 
gobierno nacional y los problemas que le están gene-
rando a la gente. La mayoría está separando las eleccio-
nes para despegarse del resultado nacional”. 

LAS INTERNAS

A nivel nacional “se está trabajando muy bien para la 
propuesta del 2023. Yo he estado en el comité de cam-
paña de Gerardo Morales y están trabajando las fun-
daciones de la UCR, del PRO, de la Unión Federal de 
Pichetto y el programa de gobierno está bastante avan-
zado. Lo que se ve por los medios son las disputas lógi-
cas de los posibles candidatos, y hay tiempo suficiente 
hasta las PASO para que cada referente se vaya posicio-
nando y luego se tome una determinación”, sostuvo.
“El radicalismo aspira a encabezar la fórmula y en eso 
está trabajando Gerardo Morales con Facundo Manes. 
Independientemente de la fórmula, en esta oportuni-
dad el gobierno debe ser compartido y reflejar la tota-
lidad de la coalición, no como en el gobierno anterior 

Advirtió que con los datos del censo habrá más ataques a la provincia

El senador Blanco cuestionó la violación de las 
normas si se adelantan las elecciones al 14 de mayo
El senador de Juntos por el Cambio ofreció un panorama de la actividad parlamentaria, que se encuentra paralizada por la interna del oficialismo. 
Incluyó proyectos que ha girado la presidencia y no son tenidos en cuenta, además de la agenda de la gente. Sobre el adelantamiento de las elecciones 
provinciales, cuestionó la violación de las normas si se confirma el 14 de mayo para la primera vuelta, e instó a los partidos políticos a sentar postura. 
Igualmente consideró que en la mayoría de los distritos oficialistas se apunta a “despegar” las elecciones provinciales de las nacionales, por el rumbo 
económico del gobierno nacional. Desde la coalición se está trabajando en un proyecto unificado y, mediante las PASO a nivel nacional y las internas 
abiertas a nivel local, se definirán los candidatos. También cargó contra los resultados “poco serios” del censo nacional, porque han desaparecido más de 
un millón de personas y, a Tierra del Fuego, las cifras la perjudican y desatarían nuevas críticas por los niveles de coparticipación, advirtió.

El senador de Juntos por el Cambio Pablo Blanco visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23, en el inicio al ciclo 2023, e hizo referencia a la escas actividad parlamentaria por falta de voluntad del ofi-
cialismo tanto en el Senado como en la Cámara baja, para dar tratamiento a los temas pendientes desde el 
año anterior.
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en que el acuerdo era prácticamente parlamentario”, 
diferenció. 
“En la provincia estamos trabajando para conformar la 
mesa y seguramente la vamos a constituir esta semana 
en Ushuaia. A partir de ahí se van a fijar las reglas para 
elegir los candidatos y seguramente va a haber una in-
terna abierta. No hay mucha diferencia en los proyec-
tos sino en quién los va a llevar a cabo y por lo menos 
va a haber internas para cuerpos colegiados y para la 
candidatura a gobernador. Nos vamos a presentar a to-
dos los estamentos. Más adelante se verán los candida-
tos a diputados, con las elecciones nacionales, porque 
se renuevan las bancas de Federico Frigerio, Mabel Ca-
parrós y Rosana Bertone”, apuntó.
Asimismo, se le preguntó sobre su relación con la pre-
sidente de la UCR, Liliana Martínez Allende. “Tenemos 
una relación de muchos años más allá de la relación 
política y hablamos casi todos los días. Hay conversa-
ciones sobre los candidatos a intendente de las tres ciu-
dades, pero más allá de los partidos políticos tenemos 

que privilegiar el consenso interno de cómo defender 
Tierra del Fuego. Con Martín Pérez tengo muchas dife-
rencias a nivel nacional, lo mismo con Melella o Vuoto, 
pero ojalá pudiéramos ponernos todos de acuerdo en 
los temas que hacen a Tierra del Fuego. Afuera de la 
provincia podemos matarnos por las diferencias políti-
cas que tengamos, pero habría que cerrar acuerdos por 
la provincia, aunque lamentablemente me parece una 
utopía”, se resignó.

VIEJOS PROBLEMAS SIN SOLUCIÓN

Por otra parte, hizo alusión a conflictos sin resolver 
desde hace años, pese a los cambios de gobierno. Entre 
ellos el de Las Termas, que “le daría un impulso muy 
grande a la zona centro. Es un tema que me toca muy 
de cerca porque tengo una carta del ex intendente Fe-
rrer donde detalla que había hablado con unos jóvenes 
que contaban que había aguas que echaban humo, y 
éramos nosotros, mis hermanos y yo, porque vivíamos 

en Valdez. No digo que las descubrimos, pero plantea-
mos lo que habíamos visto. Las termas transformarían 
la actividad de la provincia en la zona. También tene-
mos el puerto fallido y ahora todo indica que el pro-
yecto de Mirgor está avanzando, pero hay que darle un 
corte definitivo al reclamo de Caleta La Misión. Ade-
más hay que darle un corte al conflicto por el convenio 
chino, porque ellos fueron los que incumplieron. Te-
nemos muchas expectativas en el aprovechamiento de 
los hidrocarburos que va a traer aparejado el puerto, lo 
mismo con el proyecto Fénix. Internamente tenemos 
que unirnos para defender la provincia de los embates 
de afuera, que vienen de distintos espacios políticos. 
Con las cifras del censo va a haber mayores críticas de 
lo que recibe la provincia de coparticipación, y tenemos 
que ser conscientes de que recibimos coparticipación 
de una masa de recursos a la que no aporta la provincia, 
y en todo momento pasan factura, por eso debemos 
defender todos los intereses de Tierra del Fuego”, con-
cluyó.

Buenos Aires.- La Rioja adelantará las elecciones pro-
vinciales para el domingo 7 de mayo, sumándose de esta 
manera a otras provincias gobernadas por el justicialismo 
que, con el desdoblamiento, intentan despegar los co-
micios de los nacionales que recién están previstos para 
el segundo domingo de agosto, cuando se realizarán las 
PASO para elegir Presidente.
Aunque a principios de mes esta posibilidad había sido 
casi desechada el gobernador Ricardo Quintela, que 
pretende ser reelecto en su cargo, confirmó el jueves 
por la noche en una entrevista periodística que ya tomó 
la decisión. “Primero queremos resolver la elección 
provincial y luego dedicarnos a contribuir en Nación, 
con una política única y una estrategia común para 
afrontar el proceso electoral que se viene”, expresó el 
mandatario provincial, quien es uno de los mayor rela-
ción guarda con el presidente Alberto Fernández.
A pesar de esa cercanía, Quintela, como varios de sus 
pares, quieren despegarse de los comicios nacionales 
y de la gestión presidencial, un método recurrente du-
rante los últimos años. Según le confirmaron a Infobae 
desde La Rioja, el lunes la resolución será publicada en 
el Boletín Oficial de la provincia y en los medios perio-
dísticos locales.
Ese mismo día, 7 de mayo, está previsto que haya elec-
ciones en otras dos provincias: Misiones y Jujuy. Po-
dría sumarse en esa fecha también Tierra del Fuego, 
donde falta la confirmación del gobernador Gustavo 
Melella. En Misiones gobierna Oscar Herrera Ahuad, 
del Frente de la Concordia, un aliado del gobierno na-
cional en muchas de sus iniciativas legislativas. Jujuy 
está al mando del radical Gerardo Morales, con fuerte 
presencia en la principal coalición opositora de Juntos 
por el Cambio.
Son ya 15 las provincias en las que habrá desdoblamien-
to, la mayoría en manos del oficialismo. La que abrirá 
el calendario de este año será La Pampa con las PASO 
que el gobernador Sergio Ziliotto estableció para el 12 
de febrero. Las generales se realizarán el 14 de mayo.
En el entorno de Quintela prácticamente habían des-
echado el adelantamiento a principios de este año. Su 
jefe de Gabinete, Juan Luna Corzo, había asegurado 
que “el anuncio que hemos hecho hasta ahora es que 
las elecciones van a realizar en octubre. Esperamos que 
sean cuando tienen que ser”. Sin embargo, el miércoles 
de esta semana el gobernador, luego de una visita en 
Buenos Aires al ministro de Economía, Sergio Massa, 
el panorama cambió radicalmente. El día anterior ha-

bía visitado en la Casa Rosada al ministro del Interior, 
Eduardo “Wado” de Pedro y en su ministerio al titular 
de Desarrollo Territorial y Hábitat, Santiago Maggiotti.
Buscando los votos propios La Rioja será otro de los 
distritos con desdoblamiento de los comicios. De las 
jurisdicciones donde gobierna el Frente de Todos so-
lamente Catamarca, Formosa, Buenos Aires y Santa 

Cruz siguen sin definición concreta sobre sus calenda-
rios electorales.
Quintela irá por la reelección, sin otros candidatos pe-
ronistas hasta el momento a nivel provincial que aspi-
ren a ese cargo. Aún no se determinó quién sería su 
compañero o compañera de fórmula. Se renovarán los 
cargos de gobernador y vice, diputados, intendentes y 
concejales. El jueves 9 es probable que el presidente 
Alberto Fernández visite territorio riojano.
La intendencia de la capital provincial la ocupa actual-
mente Inés Brizuela y Doria, radical, quien integró la 
alianza Cambiemos en 2019 y quien también aspira a 
un segundo mandato.

Además de las del 7 de mayo, La Rioja tendrá otras dos 
elecciones en este 2023: las PASO del 13 de agosto y las 
generales el 22 de octubre, donde se elegirá la fórmula 
presidencial.
La provincia deberá elegir bancas tanto en la Cámara 
de Diputados como en el Senado. En la Cámara Baja 
culminan su período como legisladores por el oficialis-

mo, Hilda Aguirre y Sergio Casas y por la oposición, 
Felipe Álvarez (del bloque SER, Somos Energía para 
Renovar).
En tanto que, en el Senado, se renuevan las 3 bancas de 
La Rioja representadas por Julio Martínez, Clara Vega 
y Ricardo Guerra. Este último ingresó en lugar del ex 
presidente Carlos Menem fallecido el 14 de febrero de 
2021.
Entonces, las provincias que adelantan elecciones son 
Río Negro, San Luis, Salta, Entre Ríos, Jujuy, La Pam-
pa, La Rioja Mendoza, Misiones, Neuquén, Tierra del 
Fuego, Tucumán, San Juan, Santa Fe, Santiago del Es-
tero.

Ante la incertidumbre política

15 provincias adelantan las elecciones para tomar 
distancia de los comicios presidenciales
El mandatario de La Rioja, Ricardo Quintela, confirmó que en su región se votará el 7 de mayo. Así se suma a la lista de distritos, en su mayoría goberna-
dos por el Frente de Todos, que desdoblan el calendario electoral, por lo cual hasta el momento las provincias que adelantan elecciones son Río Negro, San 
Luis, Salta, Entre Ríos, Jujuy, La Pampa, La Rioja Mendoza, Misiones, Neuquén, Tierra del Fuego, Tucumán, San Juan, Santa Fe, Santiago del Estero.

La Rioja adelantará las elecciones provinciales para el domingo 7 de mayo, sumándose de esta manera a otras 
provincias gobernadas por el justicialismo que, con el desdoblamiento, intentan despegar los comicios de 
los nacionales que recién están previstos para el segundo domingo de agosto, cuando se realizarán las PASO 
para elegir Presidente.
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Río Grande.- El intendente de Río Grande, Martín Pérez, 
visitó los estudios de Radio Universidad, donde hizo un 
balance de su gestión y donde también se refirió a las 
expectativas de cara al año electoral.
Ante todo recordó que el inicio de la gestión “fue com-
plejo por el paréntesis de la pandemia que obligó a tra-
bajar en la urgencia. Todo eso fue una enseñanza para 
aprender a gobernar en un momento tan difícil, pero no 
nos quedamos quietos. No podíamos hacer obra pública, 
pero nos dedicamos a planificar y esa planificación dio 
sus frutos. Estamos viendo una ciudad que se va trans-
formando y sigue creciendo. Yo quiero que Río Grande 
siga creciendo y se potencie. Hemos hecho obras con 

recursos propios y nos da orgullo, como la doble Santa 
Fe, el Arbolito, los paseos. Acá no pasa por nombres pro-
pios sino por la gestión y la definición de prioridades para 
atender las necesidades más urgentes”, manifestó.
“En nuestra gestión creamos el programa Cobijar para 
madres embarazadas y con hijos recién nacidos y las 
acompañamos con insumos para la primera infancia por-
que el Estado municipal no sólo se ocupa del pavimento 
sino de las necesidades más urgentes. Más allá de la ree-
lección o no, el objetivo es consolidar las políticas que le 
hacen bien a la sociedad”, priorizó. 

OBRA PÚBLICA

Dentro de la obra pública realizada, en marcha y la pro-
yectada para este año, indicó que “en la apertura de sesio-
nes del año pasado hablamos de unas 66 obras y muchas 
han finalizado, como gran parte de la pavimentación, y 
estamos retomando nueva pavimentación. En Chacra 
XI finalizamos la pavimentación del barrio con fondos 
municipales y mano de obra municipal, y fueron 40 cua-
dras. Ahora avanzamos con el arreglo de muchas calles 
que estaban en malas condiciones. Entre un 70 y 80% de 
las obras las estamos haciendo con fondos municipales, 
sin contar el resto de las políticas. Los fondos naciona-
les son para las obras de mayor envergadura y para 2023 
proyectamos 10 mil millones en obras, de los cuales 6 
mil millones son fondos propios. Gran parte de las obras 

financiadas por nación son la defensa costera, el entu-
bado que está por comenzar en la zona de la trucha, y 
encima vamos a hacer un paseo urbano que va a quedar 
muy lindo. La obra del natatorio olímpico se reactivó y 
está en plena ejecución. Fue una obra que se proyectó 
en el gobierno de Cristina y se paralizó en el gobierno 
de Macri, como muchas obras del país, y lo logramos 
resolver completamente. A eso le sumamos el proyecto 
del quiosco Fénix, que es muy simbólico para la ciudad 
porque tomamos la decisión de recuperar el lugar. Se va 
a demoler esa esquina y ya presentamos el proyecto al 
gobierno nacional para construir un mercado de produc-
tos locales, para que nuestros productores puedan tener 

puntos de venta fijos y potenciar la producción hortícola, 
la ganadera, la pesca”, dijo.
En materia de soberanía alimentaria, informó que “he-
mos faenado 25 mil pollos desde que comenzamos con 
el proyecto y se vendieron en Río Grande en más de 35 
comercios locales. Pusimos en valor un lugar estratégico 
como La Misión Salesiana, trabajando articuladamente 
con la Sociedad del Estado. Esto ayuda a que se reactive el 
comercio local y se pueda consumir un producto fresco. 
Ya estamos comenzando a instalar la planta de alimen-
to balanceado con financiamiento del BID. El proyecto 
fue aprobado e incluye un vivero tecnificado dentro de la 
inversión. Es importante para todos los productores lo-
cales. Conseguimos además financiamiento para la planta 
de faena para anexar una planta frigorífica, porque era 
una debilidad en la cadena de producción. Estamos ana-
lizando la ubicación, porque debe estar a 20 kilómetros 
de la ciudad, y también estamos proyectando un nuevo 
parque industrial en la ciudad porque el actual está colap-
sado. Si hay empresas que deciden mudarse les vamos a 
brindar todas las herramientas a nuestro alcance, si bien 
es difícil trasladar todo el parque industrial”, planteó. 

FONDO DE AMPLIACIÓN
 DE LA MATRIZ PRODUCTIVA

Respecto del fondo al que aportan las empresas pro-
mocionadas, dijo que están “conectados permanente-

mente con los responsables y hemos enviado las notas 
de designación de nuestros representantes. Uno de 
ellos va a ser Juan Pablo De Luca, que tiene mucho 
conocimiento técnico, y también va a estar Florencia 
Ortiz, que es nuestra Subsecretaria de Hábitat y Or-
denamiento Territorial. Juan Pablo tiene mucho cono-
cimiento de la 19640 y sabe lo que tenemos que po-
tenciar en la ciudad; y Florencia está ligada al área de 
ordenamiento y hábitat. Aspiramos a dar soluciones 
habitacionales y necesitamos adquirir tierras, desarro-
llar proyectos de urbanización para entregar lotes con 
servicios. También podemos presentar proyectos mix-
tos y coordinar con emprendedores privados para que 
una parte de la tierra sea para urbanización privada y 
otra para el municipio”, señaló.
“Hemos visto la explosión demográfica de la ciudad 
desde el último censo al que se hizo en 2022, y esa 
es la prioridad que le quiero dar a los fondos que nos 
corresponden. También a través del fondo queremos 
financiar la construcción del nuevo parque industrial”, 
adelantó. 

RECOLECCIÓN DE RESIDUOS

Por otra parte se refirió a los cambios que vienen para 
la disposición final de residuos. “Tenemos una ciudad 
limpia, pero tenemos el desafío de ver cómo mejo-
ramos el servicio. Queremos un complejo ambiental 
en Río Grande, para separar la basura y aprovechar 
mucho de lo que hoy se tira, que son recursos eco-
nómicos y puestos de trabajo que podemos generar. 
También queremos un relleno sanitario sin voladuras, 
sin olor, y es un desafío en materia de salud ambiental. 
Tenemos siete recicladoras en la ciudad, sobre todo de 
scrap industrial, y la idea es poder sumarlas. La idea es 
articular acciones del sector privado y público. Hemos 
recuperado el antiguo galpón de Foxman y ahí vamos 
a proyectar un centro municipal de reciclado. Tenemos 
varias máquinas para reutilizar residuos plásticos y de 
vidrio, y queremos trabajar más fuerte con el procesa-
miento de los palets para reaprovecharlos. Definitiva-
mente queremos ir a una economía circular”, remarcó. 

ESPACIO 
PARA JÓVENES

Sobre la importancia de contener a los jóvenes, men-
cionó “tres aspectos importantes, el primero es el de-
porte. Hace un año y medio inauguramos el gimnasio 
de deportes de combate en Chacra IV, y pasan cientos 
de chicos todos los días. Hay deportistas de Río Gran-
de que han obtenido medallas nacionales y eso es muy 
importante. Por otro lado la salud física y mental es 
fundamental, y tenemos nuestra casa de los jóvenes 
en Chacra II y Chacra IV con un área de salud men-
tal para acompañar a los chicos en situaciones difíciles 
que están pasando. También tenemos el Espacio Joven 
en el AGP y estamos próximos a inaugurar un nuevo 
espacio en la zona sur de la ciudad, con un SUM para 
actividades, una sala de música, una cocina, un gimna-
sio, a fin de dar contención. El tercer punto es poten-
ciar la tecnología y hemos decidido fortalecer nuestro 
espacio tecnológico de Chacra II. Estamos próximos 
a inaugurar un centro de formación tecnológica y ca-
pacitación laboral en margen sur, y vamos a empezar a 

Martín Pérez hizo un balance y adelantó una propuesta amplia para 2023 

“En tres años de gestión planificamos una 
Río Grande que se proyecta hacia el futuro”
El intendente de Río Grande Martín Pérez hizo una evaluación del trabajo realizado y se refirió al proceso electoral. Recalcó la necesidad de votar por 
Río Grande para continuar transformando la ciudad de la mano de los mejores hombres y mujeres. Habrá candidatos no sólo para el Concejo Deliberan-
te sino también “legisladores que defiendan a Río Grande”, dijo. Destacó la inversión en obra pública, en su mayoría financiada con recursos propios, y 
dio cuenta del diálogo con el gobernador para consolidar el proyecto técnico del segundo puente a Margen Sur, tras su reunión con el ministro Katopodis. 
Lo que viene para el año es la puesta en marcha del mercado de productos locales en el ex quiosco Fénix, la planta de alimento balanceado, la incorpo-
ración de un frigorífico, un nuevo parque industrial y un cambio en el tratamiento de los residuos para aprovechar materias primas que se desechan y 
generar trabajo. “Nuestro objetivo es consolidar las políticas que le hacen bien a la sociedad”, subrayó. 

El intendente de Río Grande, Martín Pérez, visitó los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, donde 
se refirió a sus expectativas de cara al año electoral.
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dar talleres, porque hay una demanda laboral enorme. 
Nuestra oficina de empleo sigue trabajando para que 
nuestros jóvenes puedan tener salida laboral”.
En materia de adicciones “estamos trabajando en pre-
vención, porque queremos minimizar la cantidad de 
problemas. Con la Asociación Reencontrándonos nos 
estamos dando un trabajo, siempre con la intención 
de colaborar. Además hay organizaciones católicas y 
cristianas trabajando en el tema y estamos haciendo un 
trabajo en red con las iglesias para que tengan lugares 
adonde recurrir”, expresó. 

NUEVO PUENTE A MARGEN SUR

Consultado sobre la obra del nuevo puente, dijo que 
“hace pocos días estuve con el ministro Katopodis en 
Buenos Aires y hablamos del tema del puente. Siempre 
lo planteo como prioridad en materia de obra pública 
y acordamos establecer una mesa técnica de trabajo 
con el gobierno de la provincia, que nos permita ter-
minar de consolidar el proyecto. Estamos hablando de 

proyectos que están entre los 60 y los 100 millones de 
dólares y no queremos generar falsas expectativas a la 
gente. Hablé mucho con el gobernador para hacer un 
trabajo técnico serio. Desde la mirada del municipio la 
idea es construir un puente al lado del actual, que sería 
el más sencillo de hacer y el menos costoso. Queremos 
avanzar este año con el proceso licitatorio de esta obra 
tan importante”, fijó como meta. 

LA REELECCIÓN

Si bien no confirmó su aspiración reeleccionista, el in-
tendente anticipó una propuesta amplia que va más 
allá del peronismo. “Ahora estamos esperando que se 
defina la fecha de elecciones y mi objetivo es seguir 
transformando la ciudad, no pasa por un proyecto 
personal. Yo soy peronista, pero quiero consolidar un 
proyecto político que trascienda al peronismo. Es muy 
importante sumar otros actores de la política y de la 
sociedad, que no necesariamente son peronistas. Te-
nemos un gabinete equilibrado donde una gran parte 

es peronista y otra parte es de otras extracciones, y he-
mos trabajado con algunos concejales de otro partido, 
como es el caso de Raúl Von der Thusen. Yo quiero 
ofrecer un proyecto para Río Grande. Hay que estar 
preparados para defender nuestra provincia, la pro-
ducción industrial y el empleo. Por eso es importante 
contar con hombres que tengan una mirada amplia, 
sean o no de la política”, advirtió.
“Nosotros vamos a proponer a los mejores hombres y 
mujeres que nos acompañen en ese proyecto de ciudad 
en el Concejo Deliberante y también la posibilidad de 
contar con legisladores en la provincia que defiendan 
los intereses de Río Grande. Gran parte de las orde-
nanzas del Concejo se han aprobado por unanimidad 
porque hemos podido confluir en un diálogo que nos 
permitió encontrar consenso para las políticas centra-
les de la ciudad. No hemos perdido el tiempo en estos 
últimos dos años en peleas políticas que no le sirven a 
la gente y el resultado fue la gestión de obras que te-
nemos en la ciudad. Ese es el proyecto que queremos 
proponerle a los vecinos”, concluyó.

Ushuaia.- Ante la inminencia de llamado 
a elecciones municipales de Ushuaia con 
una ampliación de 7 a 11 concejales, el 
edil del Partido de la Ciudad Javier Bran-
ca manifestó su preocupación ante la po-
sibilidad que el intendente Walter Vuoto 
decida destinar mayor cantidad de dinero 
público a gasto político. 
 “A Ushuaia le hacen falta más colectivos, 

en mejores condiciones, semáforos, seña-
lización en las calles, la regularización de 
barrios con más servicios y la pavimenta-
ción en sectores donde aún no hay”, afir-
mó. 
El líder del Partido de la Ciudad sostuvo 
que el “dinero debe ser pensado para el 
desarrollo de la ciudad y no para seguir 
sosteniendo una megaestructura política 

que no garantiza nada la calidad de la De-
mocracia”.
En cuanto al Concejo Deliberante, el edil 
recordó que Ushuaia puede seguir su fun-
cionamiento ya que se mantuvo clausura-
do “a merced de lo que La Cámpora pro-
puso al concejal Juan Carlos Pino (Frente 
de Todos) de cerrar el Concejo Deliberan-
te durante la Convención Constituyente”.

Ante ese hecho, Branca contrastó el ac-
tual discurso de La Cámpora de ampliar 
el número de concejales “no pueden de-
cir que hacen faltan más concejales para 
que la ciudad funcione cuando estuvo con 
0 concejales durante tres meses y medio, 
esto lo hacen ante la posibilidad de perder 
la intendencia municipal y poder mante-
nerse”.

Concejo Deliberante de Ushuaia

Branca reiteró que no es el momento económico para 
aumentar el número de concejales
El concejal Javier Branca (Partido De la Ciudad) encabezó una nueva juntada de firmas para frenar el aumento en la cantidad de representantes en 
el Concejo Deliberante. “Creemos que no es el momento económico y social como para seguir tirando manteca al techo, derrochando dinero en gasto 
político”, indicó.
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Río Grande.- El presidente de FORJA en Río Grande, 
Federico Giménez, y la vicepresidente del partido Vic-
toria Castro, visitaron los estudios de Radio Universi-
dad 93.5 y Provincia 23, en medio de la expectativa por 
la convocatoria a elecciones provinciales, que se con-
cretaría en los próximos días. Giménez indicó que “se 
viene trabajando desde hace mucho tiempo en el par-
tido. Este año electoral es muy importante para toda la 
provincia y estamos trabajando fuertemente. Nuestro 
espacio político tiene algo fundamental que es la con-
certación y, para ser parte de FORJA, no hace falta 
estar afiliado. Tenemos gente de distintos espacios que 
se van a acercando porque coinciden con nosotros y 
no tenemos necesidad de afiliar, si bien el que quiera 

hacerlo puede solicitar su ficha. En este momento te-
nemos cerca de dos mil afiliados”, estimó.
“El gobernador seguramente va a lanzar el decre-
to con el llamado a elección en los próximos días y 
a partir de allí comienza el cronograma electoral. Es 
probable que a fines de marzo concluya el plazo para 
presentar las alianzas a la justicia electoral. Todavía te-
nemos tiempo para discutir con los espacios que nos 
acompañan y llevar un proyecto político sólido a la 
sociedad. Estamos llevando este proceso con mucho 
diálogo y esperamos llegar bien consolidados para lle-
var la propuesta”, sostuvo.
Por su parte Victoria Castro consideró que “estas elec-
ciones no van a ser como otros años, que han sido des-
carnadas y álgidas. Esto no va a pasar porque hay una 
conducción clara y diálogo. No es un detalle menor 
que no sea excluyente ser afiliado al partido, porque 
cada uno puede tener su identidad política y pensar en 
un proyecto más allá de su partido. Cualquier persona, 
más allá de su orientación sexual, de su pensamiento, 
de su etnia, puede formar parte del espacio, por eso es 

una casa partidaria de verdad donde están las puertas 
abiertas”, destacó.
“Yo ocupo el cargo de vicepresidente del partido, pero 
en la gestión soy la Secretaria de Niñez, Adolescencia 
y Familia. Recibimos la demanda de las escuelas, de 
las comisarías, del juzgado y se hace un trabajo arduo. 
Los casos son diferentes y no todos tienen que ver con 
violencia. Hay cuestiones familiares y tenemos equi-
pos territoriales que hacen su intervención. Son equi-
pos interdisciplinarios que acompañan a la familia y al 
niño, niña o adolescente. El principal problema hoy 
pasa por el recurso humano, si bien hay muchos pro-
fesionales. Yo hace dos meses que estoy a cargo de la 
Secretaría y he recibido una respuesta sumamente po-

sitiva de la planta orgánica y los equipos se han puesto 
a disposición. La lógica es el diálogo permanente y tra-
tar de dar soluciones. Yo me apoyo mucho en la planta 
orgánica y son los que están en el día a día”, manifestó.
Giménez dio cuenta del diálogo “con los compañeros 
de gestión, con ministros, secretarios, y siempre en-
contramos respuesta o se piensa en una solución para 
la problemática. Como Secretario de Enlace de Ges-
tión he tenido la posibilidad de trabajar con todos los 
ministerios y secretarías, y con cada uno de ellos llevo 
programas completamente diferentes. En la pandemia 
trabajamos fuertemente con Salud, posteriormente 
con el programa PROGRESO, luego con los vacuna-
torios que se descentralizaron y seguimos con Cultura, 
con los comedores, y esto me da la posibilidad de rela-
cionarme con muchos compañeros”, dijo.
“Se ha trabajado mucho en infraestructura escolar, 
los baños están totalmente restaurados, se han dado 
soluciones a problemas de mucho tiempo, porque se 
ponían parches y los problemas seguían existiendo. 
En diciembre empezó un proceso de reconducción in-

terna de sistemas sanitarios, problemas eléctricos, de 
calderas. Todas las escuelas están en proceso de re-
construcción y, cuando arranquen en marzo, los chicos 
van a ver la puesta en valor que hizo el gobierno de la 
provincia”, aseguró.
“Fue una gran decisión del gobernador que el Ministe-
rio de Educación pudiera intervenir en esta transición, 
y seguramente el resultado se va a ver dentro de poco”, 
resaltó.

PROBLEMAS DE ADICCIONES

Ante la demanda que tiene la Asociación Reencon-
trándonos, se le consultó a Castro el rol que cumplen 
desde su área en materia de adicciones. “Trabajamos 
en los casos muy complejos, hubo uno que se derivó a 
Buenos Aires y luego trabajamos con Reencontrándo-
nos, que es necesaria en la provincia. Hay un acuerdo 
y el 50% de las plazas son del gobierno. Hay personas 
que cuentan con obras social y otras que no, y es ahí 
donde estamos apuntalando”, dijo.
Giménez apuntó que se está haciendo una evaluación 
de gestión área por área, como parte de los resultados 
que van a mostrar a la sociedad. “Desde el partido es-
tamos haciendo conversatorios, y arrancamos con la 
ministra Gabriela Castillo, sobre los últimos tres años 
de gestión. Esto nos ayuda a analizar los objetivos y 
los que se han cumplido, además de saber hacia dónde 
vamos, vamos viendo lo que hicimos y lo que proyec-
tamos. Tuvimos dos conversatorios con la ministra en 
Río Grande la semana pasada y también lo vamos a 
hacer con Salud, que tiene a cargo el área de Salud 
Mental también y se ocupa de adicciones. Para fines de 
febrero vamos a tener al ministro Zapata”, adelantó.
Castro explicó que “en las reuniones le contamos a 
los compañeros cómo empezamos y cómo estamos, y 
ellos lo pueden ver porque son parte del espacio. Me 
parece muy importante dar a conocer en qué se está 
trabajando porque hay áreas que no se conocen o no 
son publicables, como los temas del área de minoridad 
y familia”. 
Giménez afirmó que “la gente se da cuenta del cam-
bio en el servicio, en la atención, por ejemplo cuando 
van a la guardia del hospital, porque el gobernador ha 
transformado eso”. 
“Veníamos de cuatro años congelados en todo sentido 
y hoy tenemos paritarias abiertas y libres. Esto habla 
de las puertas abiertas y de que podemos dialogar cor-
dialmente para poder entendernos. Somos un equipo 
de trabajo y la gente lo ve. Hay necesidades históricas 
en lugares muy sensibles, como minoridad y familia, y 
el gobernador está poniendo especial atención en esta 
gestión. Hay equipos a disposición y la planta política 
está dispuesta a construir”, señaló Castro. 

REELECCIÓN DE MELELLA

Por último se le preguntó al presidente del partido so-
bre la reelección del gobernador. “Yo soy muy respe-
tuoso del espacio, pero estoy seguro de que se va a 
llegar a un acuerdo entre todos para la reelección. El 
cierre de listas va a ser seguramente a fines de marzo y 
todavía estamos a la expectativa. Si dios quiere vamos 
a estar trabajando para presentar candidatos en todos 
los estamentos”, concluyó.

Las autoridades de FORJA apuestan a la reelección del gobernador y a mostrar resultados

“Somos un equipo de trabajo y la 
gente lo ve”
El presidente de FORJA en Río Grande, Federico Giménez, y la vicepresidente del partido Victoria Castro, ambos funcionarios de la gestión Melella, 
hicieron una evaluación de los logros obtenidos y destacaron el diálogo, el trabajo en equipo y la percepción positiva de la gente. Giménez estimó que 
en los próximos días se conocerá el decreto de convocatoria a elecciones que pondrá en marcha el cronograma, y a fines de marzo se presentarían las 
alianzas. Aclaró que no es necesario estar afiliado al partido para participar y valoró que se permita a cada simpatizante mantener su identidad. 
Castro remarcó que, a diferencia de otras elecciones, esta vez se observa una conducción clara, y la aspiración es llevar “un proyecto político sólido” 
a la sociedad.

El presidente de FORJA en Río Grande, Federico Giménez, y la vicepresidente del partido Victoria Castro, vi-
sitaron los estudios de Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, en medio de la expectativa por la convocatoria 
a elecciones provinciales, que se concretaría en los próximos días.
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Ushuaia.- Los trabajos son llevados ade-
lante por la UTE conformada por Panedi-
le Argentina, Concret- Nor S.A. y Nakon 

Sur S.A. Desde las empresas aseguraron 
que “técnicamente la obra avanza en pla-
zos razonables”.

Se trata del último elemento del muelle en 
su estructura completa, el cual está con-
formado por cuatro pilotes y un macizo 
de casi 2 metros de altura.
Respecto a los trabajos que se están ejecu-
tando, la ingeniera Lucía Ledesma, quien 
es Jefa de Obra, especificó que “es el úl-
timo elemento del muelle en su estructu-
ra completa, la cual está conformado por 
cuatro pilotes y un macizo de casi 2 me-
tros de altura”.
Asimismo, la Ingeniera resaltó que “de los 
104 metros de losa, nos quedan unos 18 
metros aproximadamente para terminarla. 
Todos los montajes están en un 98%. Es-
timamos muy pronto terminar con la su-
perestructura y nos queda comenzar con 
la carpeta de rodamiento”.
Por su parte, el director Ejecutivo a cargo 
de la Presidencia de la Dirección Provin-

cial de Puertos, Germán Fernández des-
tacó el avance asegurando que “día a día 
vemos los trabajos que se llevan adelante, 
por eso queremos agradecer a las empre-
sas y las y los trabajadores por esa labor, 
de una obra que refleja el compromiso y 
la decisión política de concretar esta nece-
sidad portuaria”.
 “Estamos en época de cruceros y real-
mente vemos el gran movimiento de per-
sonas, económico, cultural y social, que se 
genera tanto en el Puerto como la ciudad 
y la Provincia, por eso entendemos la im-
portancia que tiene esta mayor capacidad 
de ampliación” consideró. Asimismo, el 
Director Ejecutivo, remarcó que “dicha 
obra, realmente va a ser fundamental para 
ampliar la capacidad operativa del muelle, 
lo que significa una gran mejora en la cali-
dad de servicios que se brindan”.

Tolhuin.- El gobernador Gustavo Melella recorrió la 
obra del Gimnasio Polideportivo de Tolhuin, donde ya 
finalizaron los trabajos de colocación de estructura. 
Durante la recorrida, de la cual participó la ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo; el delega-
do de Gobierno en Tolhuin, Federico Velázquez; el jefe 
de obra y representantes de la empresa GADA S.A, se 
constató el avance de obra, que llega al 60%.
Respecto a los trabajos, se realiza la colocación de los 
paneles de cerramiento y se continúa construyendo la 
cámara aséptica de 15 mil litros, así como trabajos de 
impermeabilización y adecuación de las cisternas.
La superficie de construcción aproximada es de 2.591,44 
m², cuyo objetivo es que el nuevo espacio propicie el de-

sarrollo de las disciplinas deportivas de fútbol de salón, 
básquetbol, tenis, vóley, handball, escalada, entre otras.
La titular de la cartera de Obras y Servicios Públicos 
resaltó el avance y los trabajos que se están efectuando, 
destacando la importancia que tendrá el Polideportivo 
Provincial, principalmente para la ciudad centro, asegu-
rando que “brindará oportunidades a las diversas escue-
las deportivas y acompañará el desarrollo de los progra-
mas deportivos provinciales”.
“A través del compromiso mancomunado entre la Pro-
vincia y Nación, es posible construir estos espacios que 
buscan generar un punto de encuentro deportivo, re-
creativo, cultural y social, para nuestros vecinos y nues-
tras vecinas” concluyó Castillo.

Río Grande.- Castillo comentó que “seguimos avan-
zando en estas intervenciones delimitando un espacio 
peatonal y un espacio de estacionamiento”.
 “Se ha colocado ladrillo gris para identificar las zonas 
de detención vehicular y rojo para el tránsito peatonal, 
de manera de acompañar a nuestros niños y niñas en el 
desplazamiento e identificar claramente el sector pensa-
do para caminar”, agregó.
Asimismo, la funcionaria indicó que “es una lógica que 
seguiremos replicando en otras manzanas de Chacra 2, 
seguiremos avanzando en otros sectores y de esta ma-
nera compartiremos junto a los vecinos el cuidado de 
los espacios comunes del barrio”.

Obra del puerto

Se hormigona la última etapa de la 
torre de amarre
La obra de ampliación del Puerto de Ushuaia continúa avanzando en su etapa final, y ya supera el 85%. Actualmente, se está realizando hormigonado 
en la última etapa de la torre de amarre.

Tolhuin

El gobernador Melella recorrió la 
obra del gimnasio polideportivo
Esta obra forma parte del Plan de espacios deportivos que lleva adelante el Gobierno, donde en Us-
huaia y en Río Grande, se están construyendo espacios de iguales características.

Río Grande

Avanzan trabajos de 
puesta en valor de 
estacionamientos y 
espacios comunes en 
edificios de Chacra 2
La Ministra de Obras y Servicios Públicos de la 
provincia, Gabriela Castillo, recorrió obras de 
puesta en valor y acondicionamiento de esta-
cionamientos y espacios comunes en edificios de 
Chacra 2 en Río Grande. Estuvo acompañada 
del Secretario de Enlace de Gestión, Federico Gi-
ménez y de representantes barriales.
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Tolhuin.- El pasado martes se difundieron los resultados 
provisorios del Censo 2022, según los cuales, Tierra del 
Fuego cuenta con 190.641 habitantes, lo que representa 
un aumento de 63.436 habitantes (49.8%) respecto del 
censo realizado en 2010.
En total, 82.200 personas viven en Ushuaia, 97.727 en 
Río Grande, y 9.858 en Tolhuin. Con estos números, la 
Legislatura de la provincia podría ampliar el número de 
bancas, Ushuaia estaría en condiciones de hacer lo mis-
mo en el Concejo Deliberante, y Tolhuin podría discutir 
su Carta Orgánica.
“Desde Tolhuin estábamos expectantes luego de la reali-
zación del censo. Esos datos eran súper necesarios para 
seguir trabajando en el crecimiento de la ciudad”, dijo la 
Secretaria de Gobierno del municipio de Tolhuin, Ana 
Paula Cejas, por FM Master’s.
Si bien Tolhuin no llegó a los 10.000 habitantes, al ser 
“provisorios”, los números podrían aumentar hasta su-
perar esa cifra, o acercarse un poco más en los próximos 
días.
Durante la realización del Censo, que duró varios días 
posteriores al que se realizó en todo el país, no en to-

dos los casos se llegaron a recopilar los datos necesarios. 
Hubo personas que el 18 de mayo de 2022 no se encon-

traban en sus hogares. Tampoco fueron encontradas en 
las visitas durante los días posteriores.
“Quedamos muy cerca de los 10.000 habitantes. Con 
10.001 habitantes nos sitúa en la posibilidad de discutir 

la propia Carta Orgánica, que nos permitiría trabajar en 
recursos propios. O de volver a trabajar en lo que es el 
Concejo Deliberante, o poder tener nuestro propio orga-
nismo de control de cuentas. También trabajar sobre una 
estructura orgánica municipal, porque siempre estamos 
muy limitados en ese sentido. Podemos tener incumben-
cia en otros ámbitos”, explicó Cejas.
Y agregó: “Es importante que los municipios tengan pre-
sencia propia en los territorios, porque sirven de apoyo a 
las gestiones provinciales de salud, u otras acciones que 
la sociedad está demandando. Eso no quita que podamos 
tomar decisiones donde seamos el apoyo de otras insti-
tuciones”.
Pero la importancia del Censo no se queda en la cantidad 
de habitantes, sino también en su calidad de vida, ya que 
quedan expuestas las necesidades de la población.
“Te da un mapa para ver cuál es la realidad y qué cuestio-
nes tenés que reforzar. Nos permite proyectar un Tolhuin 
a 30 años, con datos certeros, y mejorando el trabajo que 
ya venimos haciendo con Daniel Harrington”, concluyó 
Cejas.
Fuentes: Tiempo Fueguino, Info3Noticias y FM Master’s.

Río Grande.- Una obra que transformó 
este sector vial para adecuarse al flujo de 
tráfico actual que incluye una estética re-
novada utilizando recursos que permitirán 
visualizar la bandera de la Provincia de 
Tierra del Fuego replicando el diseño en 
todo el perimetro que la rodea. 

Están incluidos en los trabajos la interven-
ción de nuevas veredas, rampas de acceso 
para discapacitados, la colocación de bo-
lardos y la intervención en las adyacencias 
por Av. San Martín mediante la ejecución 
de dársenas de estacionamiento. 
Por su parte, dentro del perímetro de la 

nueva rotonda, permanecerá el mástil con 
la bandera Argentina que será reubicado 
dentro de la misma. 
Este trabajo dará cierre a la reconfigura-
ción que implicó realizar cambios funda-
mentales en la rotonda, que se sujetan al 
Plan de Obras Municipal el cual proyecta 

el crecimiento de la ciudad hacia la Zona 
Norte. 
Tras estos trabajos de intervención este 
sector cambiará por completo la estética 
anterior por una moderna, simbólica y 
adecuada a las actuales necesidades de una 
ciudad que crece.

Censo 2022

Tolhuin cerca tener su propia Carta 
Orgánica Municipal
Si bien Tolhuin no llegó a los 10.000 habitantes, al ser “provisorios”, los números podrían aumentar. “Quedamos muy cerca. Con 10.001 nos sitúa en la 
posibilidad de discutir la propia Carta Orgánica, que nos permitiría trabajar en recursos propios. O en lo que es el Concejo Deliberante, o poder tener 
nuestro propio organismo de control de cuentas. Trabajar sobre una estructura, porque siempre estamos limitados”, explicó la Secretaria Ana Paula Cejas.

“Desde Tolhuin estábamos expectantes luego de la 
realización del censo. Esos datos eran súper nece-
sarios para seguir trabajando en el crecimiento de 
la ciudad”, dijo la Secretaria de Gobierno del muni-
cipio de Tolhuin, Ana Paula Cejas, por FM Master’s.

Municipio de Río Grande

Hoy comienzan los trabajos de embellecimiento 
en la rotonda de Las Américas
El Municipio comienza este lunes los trabajos finales de intervención sobre Rotonda. De acuerdo a la Ordenanza N° 4273/21, el sector interno de la 
Rotonda es denominado Plaza 26 de abril, por lo tanto el diseño de las parquizaciones y sendas internas simbolizarán la bandera de nuestra provincia. 
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Ushuaia.- Aldalla informó que “a pedido 
del intendente Walter Vuoto continua-
mos trabajando en la misma línea que 
encargó desde el inicio de la gestión y 
que tiene que ver con ofrecer de manera 
gratuita todas las herramientas necesarias 
para que las vecinas de la ciudad logren 
empoderarse y así obtener autonomía 
económica y financiera”. 
Asimismo, Aldalla contó que “aprove-
chamos esta oportunidad para invitarlas 

a que hagan uso de las herramientas que 
ofrece la Casa de la Mujer en forma gra-
tuita, teniendo en cuenta que las capaci-
taciones digitales por lo general las suele 
ofrecer el sector privado y con aranceles 
altos”. 
La funcionaria destacó “La relevancia que 
tiene brindar herramientas que faciliten, 
por un lado, la capacitación de empren-
dedoras que no pueden acceder a una am-
plia variedad de ofertas porque las mismas 

son aranceladas y, por el otro, este tipo 
de espacios como las ferias, que vienen a 
acercar los productos que las vecinas de 
nuestra ciudad elaboran con sus propias 
manos, con quienes buscan adquirir bie-
nes para proveerse. En tal sentido, este 
tipo de espacios son enormemente apre-
ciados por todos los que participan en 
cada ocasión que se programan, lo que re-
fleja la importancia de sostenerlos como 

parte de una política pública del Estado”.
Finalmente, anticipó que “Para el co-
rriente año, tenemos previsto seguir tra-
bajando con las emprendedoras de esta 
manera, ofreciendo conocimientos y 
generando espacios de encuentro para 
difundir y comercializar sus productos, 
siempre con la intención de garantizar un 
acompañamiento integral que permita al-
canzar su autonomía económica”.

En una nueva edición de la expo feria de verano

Aldalla y Avila acompañaron a las 
emprendedoras
La secretaria de la Mujer de la Municipalidad de Ushuaia, Natacha Aldalla, recorrió junto a la concejala, Laura Ávila, una nueva edición de la Expo 
Feria de Verano celebrada este sábado en la Casa de la Mujer sito en avenida Maipú 1120, para conversar con las emprendedoras que participaron de 
dicha jornada, sobre la proyección que tienen y, además, poner a su disposición herramientas digitales para el crecimiento y desarrollo de sus negocios. 
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Río Grande.- Con una gran fiesta que 
tuvo como escenario al polideportivo mu-
nicipal de calle Wonska 490 de la margen 
sur, los vecinos festejaron al 37° aniversa-
rio del B° Austral.

La fiesta contó con la participación de 
una gran cantidad de vecinos que se die-
ron cita en horas de la tarde para disfrutar 
del festejo que ofreció el Municipio de Río 
Grande.

En la oportunidad, el intendente Mar-
tín Pérez compartió con los vecinos 
una merienda de agasajo donde también 
hubo juegos, sorteos, música y regalos 
para todos.
El Mandatario municipal acompañó a 
vecinos destacados en el corte de torta 
del que también participó el secretario 
de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro y 
el intendente (MC) Esteban “Chiquito” 
Martínez.
En diálogo con la prensa, Martín Pérez 
manifestó su alegría por poder compar-
tir este momento con los vecinos. “Este 
barrio es muy querido por todos porque 
es uno de los pioneros de la zona sur 
de la ciudad y nuestra búsqueda se cen-
tró en poder ofrecer un agasajo a todas 
esas familias que, en muchos casos, son 
los primeros pobladores de esta zona 
y que con mucho sacrificio y esfuerzo, 
comenzaron a plantear los cimientos de 
nuestra querida ciudad”.
Entendió que muchos de los vecinos 
del B° Austral “son un ejemplo y ese es 
un motivo especial que nosotros valora-
mos porque sabemos del esfuerzo que 
hicieron tantas familias en tiempos en 
que las cosas eran muy difíciles. Eso nos 
tiene que servir de ejemplo porque ese 
esfuerzo significa poner en valor a cada 
una de esas familias que han sido pione-
ras en nuestra ciudad”.

UN GRAN IMPULSO DE OBRAS
El Intendente no dudó al analizar la 
importancia que tiene para su gestión, 

generar obras tanto para la margen sur 
como para toda la ciudad. “Nosotros 
tenemos planificada a la ciudad de una 
manera integral en donde todos se de-
ben sentir incluidos, ese es nuestro ob-
jetivo”.
En este contexto, explicó que la gestión 
se ha basado en poner énfasis en las 
obras. “Hemos avanzado con obras en 
distintos puntos de la ciudad. Hoy es-
tamos trabajando con importantes cam-
bios con un plan de obras viales que se 
pueden ver en cada punto de la ciudad 
y con mucha pavimentación que le está 
cambiando la cara a la ciudad”. 

RECORRIDO DE COLECTIVOS, 
ASFALTADO

Entre otras, Martín Pérez anunció que 
este año, se concluirá la pavimentación de 
todos los recorridos de los colectivos en la 
margen sur, “porque entendemos que los 
colectivos tienen la necesidad de transitar 
en calles pavimentadas para poder prestar 
un mejor servicio”.
Además se están pavimentando distintas 
calles principales en casi todos los barrios 
de la margen sur.

PATRIMONIO HISTÓRICO
Justamente es en la margen sur donde 
existen esos barrios que son históricos 
en la ciudad y uno de ellos es el B° CAP. 
“Nosotros estamos trabajando de manera 
intensa para poder recuperar ese patrimo-
nio histórico.
Recientemente recuperamos la antigua 
panadería (ubicada en la intersección de 
Portolán y El Ovejero) y la vamos a poner 
a disposición de los vecinos donde fun-
cionará un Centro de Formación Laboral 
y Tecnológico para dotar de herramientas 
a los más jóvenes”.
Cabe señalar que en ese mismo sector, 
ya se recuperó una de las casas antiguas y 
actualmente funciona allí una oficina del 
área de transporte del Municipio de Río 
Grande. 
Ahora, el personal municipal de Obras 
trabaja en la recuperación de algunas de 
las casas que fueron incendiadas.
Martín Pérez destacó la importancia del 
Espacio Joven, obra que será inaugurada 

en los próximos días y que será de gran 
importancia para el sector.

DESEO DE FELICIDAD PARA 
LOS VECINOS DEL B° AUSTRAL

Martín Pérez envió un mensaje de saluta-
ción a todos los vecinos del B° Austral en 
este nuevo aniversario.
“Primero quiero agradecerle a cada vecino 
por todo lo que han hecho por esta que-
rida ciudad y los insto a seguir trabajando 
por este Río Grande que tanto queremos 
que es una ciudad que crece y que cada día 
es mejor que es el objetivo que tenemos 
todos los que trabajamos en esta gestión”.

El intendente Martín Pérez acompañó a los vecinos

El Barrio Austral festejó su 37° aniversario 
en la Margen Sur
Con una gran fiesta que tuvo como escenario al polideportivo municipal de calle Wonska 490 de la margen sur, los vecinos festejaron al 37° aniversario 
del B° Austral. La fiesta contó con la participación de una gran cantidad de vecinos que se dieron cita para disfrutar del festejo que ofreció el Municipio 
de Río Grande. Hubo juegos, sorteos, música y regalos para todos. El intendente (MC) Esteban “Chiquito” Martínez, también participo del evento.

Martín Pérez manifestó su alegría por poder compartir este momento con los ve-
cinos. “Este barrio es muy querido por todos porque es uno de los pioneros de 
la zona sur de la ciudad y nuestra búsqueda se centró en poder ofrecer un aga-
sajo a todas esas familias que, en muchos casos, son los primeros pobladores 
de esta zona y que con mucho sacrificio y esfuerzo, comenzaron a plantear los 
cimientos de nuestra querida ciudad”.

La fiesta contó con la participación de una gran cantidad de vecinos que se die-
ron cita en horas de la tarde para disfrutar del festejo que ofreció el Municipio de 
Río Grande.
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Ushuaia.- "En el ranking mundial, Us-
huaia está entre los 10 lugares más hos-
pitalarios del mundo y esto dice mucho 
de la buena atención que brinda el sector 
turístico y comercial, junto con todos los 
rubros que forman parte de esta gran ca-
dena, desde el personal del aeropuerto, 
transportistas, hasta los kioscos, artesa-
nos y emprendedores, además de los ciu-
dadanos que colaboran siempre para que 
el turista se sienta cómodo en el Fin del 
Mundo", expresó Dante Querciali, presi-
dente del INFUETUR. 
Cabe destacar que esta distinción se basa 
en millones de reseñas de usuarios de la 
plataforma de búsqueda.
El titular del ente de Turismo Provincial 

sostuvo que "trabajamos con capacita-
ciones en conjunto con el Ministerio de 
Turismo y Deportes de Nación para for-
talecer la atención al turista y coordina-
mos las instancias de formación con las 
oficinas de Turismo municipales". 
"Tenemos un destino de naturaleza y 
ambientes únicos rodeados de monta-
ñas, lagos, bosques, turberas, estepa y 
mar; somos la puerta a la Antártida y eso 
posiciona a Ushuaia como una ciudad 
anfitriona de miles de turistas, además la 
extensa temporada de inverno y atracti-
vos únicos juntos a servicios de calidad, 
hacen en su conjunto una de las mejo-
res propuestas turísticas que tiene el país 
para sus viajeros" destacó Querciali.

En el marco de la 11° edición de los premios 
Traveller Review

Ushuaia fue reconocida como una 
de las ciudades más hospitalarias 
del mundo
El Instituto Fueguino de Turismo destacó la distinción realizada por la 
compañía de reservas de viajes Booking en el marco de la 11° edición de los 
premios Traveller Review.

Ushuaia.- El recorrido se realizará todos 
los miércoles a partir de las 9.30 horas e 
incluye la visita a las 3 plantas de la com-
pañía ubicadas en la ciudad de Ushuaia. 
“Estamos muy orgullosos de poder 
mostrar lo que hacemos en cada una de 
nuestras plantas. Hace 7 años que este 
recorrido transforma la percepción de 
la gente permitiendo  darle valor a la in-

dustria nacional, su gente, sus procesos 
y la cultura que nos caracteriza, además, 
es fundamental para posicionar la tec-
nología y la innovación, aplicada a cada 
proceso, los desafíos que asumimos con 
cada producto y la pasión que resulta el 
denominador común de Newsan como 

base de todo”,  afirma Fiorella Rizzato, 
Coordinadora del Programa.

CARACTERÍSTICAS DEL PROGRA-
MA PUERTAS ABIERTAS

La edición 2023 del programa de puer-
tas abiertas incluye un recorrido por las 
plantas 

N°3, N°5 y N°6 de Newsan, ubicadas en 
la ciudad de Ushuaia, y especializadas en 
la fabricación de productos electrónico: 
TV, Aires Acondicionados, celulares y 
microondas.
Durante el recorrido se podrán observar 
de cerca los procesos productivos y la 

tecnología e innovación aplicada a cada 
uno de ellos.
El transporte hacia las plantas, saldrá 
desde la Secretaria de Turismo de Us-
huaia (Prefectura Naval 470) a las 09.30 
horas. Los interesados podrán realizar las 
reservas previas, de lunes a domingo de 
08:30 a 20:30 horas, de forma telefóni-
ca comunicándose al: 02901-437666 / 
432000 / 432001 o vía mail, escribiendo 
a: muniush@gmail.com.
La duración total de la visita es de aproxi-
madamente 3 horas y los grupos estarán 
compuestos por un máximo de 15 perso-
nas y un mínimo de 10. 

CRONOGRAMA DE 
LA VISITA TURÍSTICA

09:45 - Planta 3: Inserción Automática de 

Placas.
10:45 - Planta 6: Fabricación de equipos 
de Aire Acondicionado.
11:30 - Planta 5: Fabricación de TV + 
celulares.

Con el apoyo de la Secretaría de Turismo de Ushuaia

Newsan realiza la 7° Edición de Turismo
Newsan presenta la 7° Edición de su Programa Gratuito de Puertas Abiertas “Turismo Newsan”, a través del cual, turistas, residentes, instituciones 
educativas y público en general, pueden conocer de cerca los procesos de fabricación de la industria electrónica fueguina.
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Ushuaia.- En el CePLA se hicieron pre-
sentes dirigentes y referentes deportivos 
y sociales, ex combatientes y veteranos 
de guerra de Malvinas, integrantes del 
gabinete municipal, así como también la 
ministra de Obras y Servicios Públicos 
de la Provincia, Gabriela Castillo. 
Souto calificó como “constructiva y muy 
positiva” la visita de Di Paola y Lupo a 
Ushuaia y valoró que ambos “tienen una 
mirada sobre construir una comunidad 
que esté organizada a través del depor-
te que es lo que plantea Lupo y que esté 
organizada en torno a ayudar a jóvenes 
que tienen consumo problemático como 
está haciendo el padre Pepe a través de 
los hogares de Cristo”. 
“Se trata de crear, en este caso a nosotros 
nos toca en la ciudad de Ushuaia, encuen-
tros permanentes en torno a los distintos 
barrios de la ciudad para trabajar con los 
jóvenes y los adultos”, explicó el funcio-
nario, con el objeto de “recrear un tejido 
social que está bastante descompuesto en 
Argentina lamentablemente y también en 
nuestra ciudad”. 
En esa línea, remarcó que “venimos ha-
ciendo este esfuerzo desde que asumió 
el intendente Walter Vuoto y por eso en-
cuentros como este nos fortalecen, nos 
ayudan a entender mejor y a profundizar 

lo que estamos haciendo, corrigiendo en 
caso que estemos confundidos y equivo-
cados en lo que estemos haciendo”. 
Por su parte, el padre Pepe sostuvo que 
“fue un encuentro muy lindo porque 
toda la gente estuvo en la misma sinto-
nía”, planteando que “creo que todos es-
tamos buscando una sociedad en la que 
los chicos puedan crecer sanamente” en 
la cual “esta idea del club como preven-
ción y de los centros de recuperación es 
como ir profundizando dos puntas que 
son importantísimas para que una socie-
dad esté bien”.
“Quería transmitir esa idea porque nos 
quieren hacer creer que no se puede ha-
cer nada, pero en realidad se puede hacer 
mucho”, enfatizó Di Paola, y consideró 
que “desanimar a la gente es parte de per-
der la guerra y entre nosotros tenemos 
que decir que podemos hacer cosas”. 
Por último, aseveró que “se puede hacer 
algo en los clubes, en los centros barria-
les, en las capillas, en todos lados”. 
En tanto, Lupo analizó que “cuando nos 
juntamos quienes estamos ligados a la 
comunidad y más en este caso que vino 
el padre Pepe di Paola que ya es un sím-
bolo de la lucha en Argentina a favor de 
los jóvenes, se dan encuentros muy lin-
dos. Y la reflexión que surge de la gen-

te es lo que a veces no aparece en otros 
lugares porque es difícil que los medios 
expliquen estas cosas”. 

Asimismo, observó que “cuando habla-
mos de comunidad organizada hablamos 
de la comunidad participando y en eso la 
Argentina en América latina es pionera, 
tenemos que volver a eso porque tene-

mos las herramientas para hacerlo”. 
Finalmente, el escritor y dirigente depor-
tivo consideró que en la Argentina “lo-

graron destruir la participación popular 
que es lo que necesitamos para cualquier 
actividad en la sociedad, la gente se tiene 
que animar a volver a participar y acá en 
Ushuaia lo hizo”.

Río Grande.- Martín Pérez junto a veci-
nas y vecinos del barrio Centenario inau-
guraron una nueva plaza, la cual está ubi-
cada en calle Gregoria Matorras y Lago 
Fuego. A través de obras como estas, el 
Municipio pone en valor espacios socia-
les, culturales y de entretenimiento para 
que la comunidad disfrute. 
Al respecto, el Intendente expresó que 
"una plaza en un barrio es un lugar de 
encuentro de las familias y mejora la ca-
lidad de vida del lugar, hemos priorizado 
la mejora del espacio público. Estamos 
llevando adelante la construcción y me-
joras de 40 plazas en nuestra ciudad, y 
por eso también pensamos y construi-
mos el Parque de los 100 Años". 
Mencionó que "en el barrio Centenario, 
además de la plaza, hemos llevado ade-
lante una obra muy importante de cór-
don cuneta y vamos a seguir trabajando 
con obras en este lugar". 
Néstor, vecino de nuestra ciudad, sostu-
vo que “es una buena ocasión para tener 
una plaza y disfrutarla”. En su experien-

cia personal, aclaró que “yo tengo nietos 
y sé que lo primero que van a hacer es ve-
nir a aprovechar este hermoso espacio”. 
Por su parte, Andrea destacó que “es 
muy linda y es sumamente importante 
para nosotros, para el barrio, para los chi-
cos porque lo necesitan y ahora, en vera-
no, se va a poder aprovechar mejor. Para 
nosotros esto significa avance y progreso 
para nuestro barrio”. 
Gimena, vecina del barrio Centenario 
indicó que “es una plaza muy linda, es 
bueno contar con este lugar para que los 
chicos tengan donde venir a jugar de for-
ma segura. Siempre es necesario tener un 
espacio donde compartir con la familia y 
con amigos”. 
Finalmente, expresó que “para nosotras 
es sumamente importante porque nues-
tro barrio, en este último tiempo, cre-
ció mucho. Tener esta plaza nos alegra 
mucho porque hay muchos niños en el 
barrio. Hacía tiempo que pedíamos esta 
obra y ahora estamos contentos porque 
sentimos que fuimos escuchados”.

Ushuaia.- El subsecretario de Políticas 
Sanitarias del Municipio, Lisandro Fon-
rradona, precisó que “durante enero se 
realizaron cuatro jornadas del programa 
en el Paseo de las Rosas, con un saldo 
positivo por la cantidad de vecinos que 
se acercaron”. 
En esa línea, destacó que “en promedio 
en cada jornada se atendieron a unos 70 
animales entre perros y gatos, sobre todo 
en lo que tuvo que ver con la colocación 
de la vacuna antirrábica”. Y además “se 
realizó chipeo, se entregaron antiparasi-
tarios y se otorgaron turnos para castra-
ciones”. 
El funcionario sostuvo que “la respues-
ta de la comunidad fue importante y por 
eso en febrero continuamos con esta 
iniciativa todos los jueves, de 13 a 18”, 
y agregó que “este primer jueves atendi-
mos más de 70 animales de compañía”. 
Para concluir, Fonrradona anticipó que 
“a partir de marzo ‘Zoonosis Más Cerca’ 
va a estar cada 15 días en distintos ba-
rrios de la ciudad”.

Municipalidad de Ushuaia 

El Padre ‘Pepe’ Di Paola presentó su libro
En un encuentro celebrado con vecinos y vecinas de la ciudad de Ushuaia, se realizó en el CePLA-El Palomar la presentación de los libros “Cuerpo a 
Cuerpo: Hogar de Cristo en las Villas de Buenos Aires”, del padre Pepe Di Paola; y “El Deporte en la Cultura del Encuentro”, del dirigente deportivo y 
escritor Víctor Lupo. Participó de dicha presentación el secretario de Representación Oficial de la Municipalidad de Ushuaia en la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires, Oscar Souto. Di Paola y Lupo llegaron a Tierra del Fuego a presentar sus obras y realizar distintas actividades compartidas con distintos 
sectores de la comunidad. 

Oscar Souto calificó como “constructiva y muy positiva” la visita de Di Paola y 
Lupo a Ushuaia.

Municipio de Río Grande

Se inauguró una nueva plaza 
en el Barrio Centenario
El Intendente Martín Pérez junto a vecinos del barrio Centenario inaugu-
raron una nueva plaza, la cual está ubicada en calle Gregoria Matorras 
y Lago Fuego, muy próxima al barrio Chacra XIII y el autódromo de la 
ciudad. Al respecto, expresó que “una plaza en un barrio es un lugar de 
encuentro de las familias y mejora la calidad de vida del lugar. Estamos lle-
vando adelante la construcción y mejoras de 40 plazas en nuestra ciudad”, 
destacó el mandatario local.

Municipalidad de Ushuaia

En enero Zoonosis más 
Cerca atendió a casi 300 
mascotas
Alrededor de 300 animales de compañía fueron atendidos durante enero en 
el marco del programa “Zoonosis Más Cerca” de la Municipalidad de Us-
huaia. El personal del área de Zoonosis estuvo todos los jueves en el Paseo de 
las Rosas de 13 a 18, y la modalidad se replica los mismos días de febrero. 

Lisandro Fonrradona destacó que 
“en promedio en cada jornada se 
atendieron a unos 70 animales entre 
perros y gatos, sobre todo en lo que 
tuvo que ver con la colocación de la 
vacuna antirrábica”.
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Río Grande.- Se llevó adelante un encuen-
tro familiar en el Polideportivo Carlos 
Margalot en el marco de la implementa-
ción del Programa Nacional “Accionar 
Infancias” y el Programa Municipal “Co-
bijar”. Durante el evento las familias rio-
grandenses recibieron distintos artículos 
como roperos, carritos, sillas para comer 
de bebés; quienes están a la espera del na-
cimiento de sus hijos e hijas.
Al respecto, el intendente Martín Pérez 
destacó que “lo más importante es ver a 
nuestros hijos e hijas sonriendo, jugando 
y verlos crecer con oportunidades. Des-
de nuestra gestión trabajamos para que el 
Municipio sea de acompañamiento para 
las familias que más lo necesitan, estar 
cerca de las vecinas y vecinos de nuestra 
ciudad tratando de aportar a que tengan 
una mejor calidad de vida”.
“En este camino pensamos una serie de 
políticas que son desarrolladas por todo 
el gabinete municipal, quienes trabajan 
todos los días para acompañar a cada fa-
milia, en cada etapa de la vida, sobre todo 
a las infancias”, sostuvo Pérez.
A su vez, afirmó que “estamos muy con-

tentos y agradecidos a ustedes por confiar 
en este Municipio. Este año seguiremos 
trabajando para continuar acompañado 
a cada familia que lo necesite en nuestra 
ciudad”.
La secretaria de la Mujer, Género y Diver-
sidad, Alejandra Arce, indicó que “desde 
esta área trabajamos diariamente en la 
construcción de la igualdad. El programa 
municipal ‘Cobijar’ genera igualdad desde 
el nacimiento de las niñas y los niños de 
nuestra ciudad”.
"A través de este programa hemos alcan-
zado a más de 700 familias que han recibi-
do un bolso que tiene lo necesario para el 
momento del nacimiento del niño o de la 
niña y acompañar a sus madres”, afirmó 
Arce, quien agregó que "hicimos entrega 
de diferentes equipos que les brindará más 
calidad de vida en cuanto a la llegada de 
sus niños y niñas. A través de estas po-
líticas construimos comunidad para que 
nuestras infancias crezcan en una Río 
Grande solidaria, justa y pensada”.
Finalmente, la secretaria de Salud, María 
Eugenia Cóccaro, detalló que “las cuatro 
secretarías encabezadas por mujeres, de la 

Mujer, Género y Diversidad; Obras y Ser-
vicios Públicos; Desarrollo Social y Salud 
trabajamos en conjunto para acompañar 
permanentemente a las maternidades y 

a las infancias porque queremos una Río 
Grande para toda la vida y lo hacemos a 
través del cuidado, de la educación y del 
acompañamiento”.

“Agradezco la confianza que depositan 
en cada uno de nosotros, en los Cen-
tros de Cuidados que tiene el Municipio 
porque es una política pública que suma 

a las acciones transversales de cuida-
dos para seguir creciendo y generar una 
ciudad con hábitos saludable”, finalizó 
Cóccaro.

Tolhuin.- “Los Sancocho” y “Tropilla Fueguina” fue-
ron los dos equipos tolhuinenses que compitieron en el 
marco del evento internacional, de los cuales el Muni-
cipio de Tolhuin acompañó desde la parte organizativa 
a través del convenio de colaboración firmado reciente-
mente entre el Intendente Daniel Harrington y el Alcal-
de de Porvenir José Gabriel Parada Aguilar.
El Intendente invitó a profundizar en ese convenio para 
hacer una integración en lo cultural, deportivo y turís-
tico, “ya que tenemos grandes posibilidades de trabajar 

en conjunto para la promoción de Tierra del Fuego”.
“Con estos encuentros hacemos honor a ese convenio 
de colaboración. Nos parece súper importante encon-
trarnos y trabajar para que los turistas chilenos que nos 
visitan puedan conocer Tolhuin y todo lo que tenemos 
para brindar”, indicó Harrington.
Al ser consultado sobre el proyecto que establece el 
tránsito libre entre las zonas comprendidas por Tierra 
del Fuego en ambos países, el Intendente explicó que la 
propuesta “ha llegado de la mano del alcalde de Porve-
nir y del cónsul de Tierra del Fuego. Queremos conti-
nuar trabajando en ese protocolo, para seguir estrechan-

do lazos con la finalidad de que la región pueda seguir 
mostrando sus bellezas y sus tradiciones”.
Ante la posibilidad de la integración a través de festiva-
les y eventos como el visitado por la comitiva de Tol-
huin en Chile, el Intendente analizó que es una “buena 
oportunidad”, dentro la histórica Fiesta de la Lenga, 
“para invitar al público de Porvenir y otras regiones”.
Además, el Intendente y su gabinete participaron del 

lanzamiento del Rally de Timaukel en Porvenir con la 
presencia de su Alcalde Luis Barría Andrade y Alcaldes 
patagónicos de Chile, que se realizará durante el mes de 
Marzo. 
Harrington agradeció la invitación al Municipio de Tol-
huin: “Estoy feliz de poder estar en estas tierras, en Tie-
rra del fuego se corre mucho el deporte motor, donde 
están integrados los circuitos de Tolhuin”.

Accionar Infancias: 

Más de 700 familias son acompañadas 
por el Municipio de Río Grande
En el marco del Programa Nacional y del Programa Municipal “Cobijar, el Intendente de Río Grande, Lic. Martín Pérez hizo entrega de roperos, carri-
tos, sillas para comer de bebés, entre otros elementos; para familias que están a la espera del nacimiento de sus hijas e hijos.

“En este camino pensamos una serie de políticas que son desarrolladas por todo 
el gabinete municipal, quienes trabajan todos los días para acompañar a cada 
familia, en cada etapa de la vida, sobre todo a las infancias”, sostuvo Pérez.

Participó el intendente Harrington

Tolhuin dijo presente en el XX Asado Internacional 
más Grande de Tierra del Fuego
En el marco del XX Asado Internacional más Grande de Tierra del Fuego en Porvenir, Chile, una comitiva de la ciudad de Tolhuin encabezada por 
Daniel Harrington visitó el hermano país y participó de los eventos brindados en ese contexto.
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Río Grande (Ramón Taborda Strusiat).- 
Con su guitarra a cuestas, don Domingo 
Montes visitó los estudios de Radio Uni-
versidad y la Redacción de Provincia 23 
donde desgranó recuerdos y anécdotas.
Nació en la provincia de Río Negro en 
1936 y allí vivió hasta los 12 años. Finali-
zó sus estudios secundarios en 1956 y ese 
mismo año ingresó al Servicio Militar en 
el Palomar (Buenos Aires). Luego entró 
a YPF y fue en 1960 cuando comenzó 
a desempeñarse en el Ministerio del In-
terior.
Entre copla y copla, mantuvo un mano a 
mano imperdible con el Director de am-
bos medios, Néstor Alberto Centurión y 
destacó que “tanto la radio como el dia-
rio son lugares de difusión de la cultura y 
además medios de comunicación directa 
con la gente. Hace muchos años cuando 
llegamos a la Isla, los medios de comuni-
cación eran muy escasos”, reflejó.
“En este crecimiento poblacional, eco-
nómico y tecnológico, también ha habido 
-y nos alegra mucho- este progreso en las 
comunicaciones que nos permite no solo 
estar mejor comunicados entre nosotros, 
sino también visibilizar lo que hacemos y 
lo que nos pasa a otros lugares de nuestra 
querida Argentina, a nuestros hermanos 
de Latinoamérica e incluso a España, por 
lo que me han contado”.
Ya contando algo sobre su vida, Domin-
go Montes contó que “hice mi bachille-
rato en Santa Fe, muy cerquita de Entre 
Ríos, por eso tengo muchos amigos en-
trerrianos; me radiqué en Buenos Aires 

donde tenía un buen pasar, pero vislum-
braba que no tenía futuro ahí porque es 
una ciudad muy cosmopolita, así que de-
cidimos con un amigo mirar hacia otros 
lugares menos poblados donde nosotros 
podíamos tener un futuro”.
Agregó que “la primer mirada fue hacia 
el norte y como mi amigo era del norte 
me dijo que no, que venía de allí y si bien 
en el norte está el paisaje, el calor y mu-
chas cosas lindas, no había trabajo y por 
eso muchos norteños estaban llegando 
cada vez más a Buenos Aires y al Gran 
Buenos Aires, lo que hoy llaman AMBA, 

donde estaban los cordones industria-
les”. 
“Entonces miramos hacia el sur y como 
nací en la Patagonia dije que no tenía 
problemas, además como patagónico 
conozco el frío, conozco el viento y las 
soledades pero también conozco la soli-
daridad y las ganas de salir delante de los 
patagónicos, más allá del clima porque 
la gente del sur nos hacemos amigos del 
clima”, dijo.
“Nos fijamos en la Isla -continuó- que 
estaba como anexada a Santa Cruz y con-
formaba a la provincia patagónica; llegué 
en 1960 y recién acababa de producirse 
el cambio y (Tierra del Fuego) volvió a 
ser el territorio marítimo y era uno de los 
pocos Territorios Nacionales que queda-
ban porque ya en la época del justicialis-
mo se empezaron a provincializar todos 
los territorios, como el del Chaco, de La 
Pampa y Río Negro. El único que quedó 
sin provincializar fue Tierra del Fuego”.

TIERRA DEL FUEGO EN 1960

Contó que el primer dilema era cómo ve-
nir a Tierra del Fuego “así que fuimos al 
Ministerio del Interior y nos dijeron que 
trabajo había, pero que nadie quería ve-
nirse para acá, va a ver trabajo en el petró-
leo pero ustedes pueden ir como agentes 
de policía porque nos hacen falta policías 
y nos preguntaron qué sabíamos hacer y 
les respondimos que éramos bachilleres 
y que sabíamos escribir a máquina. En 
esos tiempos saber escribir a máquina era 

como ahora saber computación”.
“Nosotros sabíamos escribir a máquina 
con todos los dedos y de memoria, éra-
mos dactilógrafos especializados y ade-
más teníamos una buena ortografía por-
que los bachilleratos de antes eran muy 
completos; en mi caso tenía tres años de 
francés, dos años en inglés, un año de la-
tín y algo de griego. En el colegio jesuita 
donde estudié, eran muy exigentes en es-
tas cosas”, recordó.
“Llegué a Ushuaia donde cumplí funcio-
nes administrativas de escribiente en la 
Policía, en 1960, y estuve un mes hasta 

que pedí el traslado a Río Grande. En 
Ushuaia no había ni mil habitantes y acá 
en Río Grande había unos 1.500 y podía 
llegar a 2.000 con la zona rural y había 
una población que no era estable que 
era la gente del Batallón de Infantería de 
Marina N° 5, que era una población am-
bulante y también había gente que solo 
venía por un tiempo para la zafra de la 

esquila o a las faenas en el Frigorífico 
CAP”, agregó.
“Mucha gente se volvía a Tierra del Fue-
go porque en el norte no había trabajo 
y se fueron asentando con los años, Río 
Grande y la provincia en general fue y es 
muy generosa con los migrantes”, desta-
có.
Dijo que “nosotros los argentinos éra-
mos el 30 por ciento, el resto era gente 
chilena, había también yugoslavos -croa-
tas-, austriacos, rusos, vascos, árabes e 
hijos de árabes, como la familia Raful, 
y algunos judíos y muchos de ellos eran 
antiguos pobladores. Llegué a conocer a 
gente de los pueblos ancestrales como los 
selk’nams y a los yaganes y fui vecinos de 
ellos en la manzana que se llamaba ‘Man-
zana de los Indígenas’ que es la que está 
frente al Museo Municipal ‘Virginia Cho-
quintel’, en Alberdi esquina Rivadavia”.
Don Domingo Montes relató que “con-
versaba mucho con don Rupatini, con 
doña Rafaela Ishton, conocía desde chica 
-desde los 12 ó 14 años- a la Amalia Gu-
diño quien después fue Diputada Nacio-
nal”.

EL ANTIGUO PUEBLO 
DE RÍO GRANDE

Hincha de Boca Juniors y peronista al 
igual que toda su familia, Domingo Mon-
tes trajo a la memoria la vida social de Río 
Grande en la década de los ’60. “De fa-
milia era hincha de Boca y mi familia era 
ferroviaria y casi todos los ferroviarios 
eran peronistas a secas porque no había 
otro referente y vengo de esa referencia 
si bien no tengo referencia ahora porque 
me siento sapo de otro pozo porque ha 
cambiado todo, sin desmerecer a la po-

lítica y respeto lo que se está haciendo 
ahora, pero soy de otra época y conservo 
mi identidad de aquella época”.
Domingo Montes tiene cuatro hijos, tres 
mujeres y un varón que le dieron en total 
cinco nietos, uno de los cuales es vasco, 
“ya que una de mis hijas se casó con un 
vasco y vive cerca de Bilbao. Los vascos 
tienen toda una historia en la Patagonia, 

incluso acá conocí a casi todos los Bilbao 
de Río Grande. No conocí al patriarca, a 
don Francisco Bilbao, pero sí a sus hijos, 
había un radical y un peronista, ‘Patxi’ 
(Francisco hijo) Bilbao”.
“Pedí la baja de la Policía y ellos no que-
rían que me fuera porque según dijeron 
yo era un elemento al que no podían re-
emplazar tan fácilmente. Mi jefe era el 
comisario Aníbal Allen y también estaba 
el comisario Suzani y en ese tiempo en 
la Policía teníamos mucha gente que ha-
bía venido de los territorios nacionales, 
por ejemplo del Chaco y de Misiones, 
también había muchos correntinos, unos 
doce o quince ellos integraban la plana 
mayor y mezclaban mucho el castellano 
con el guaraní y lo mismo conservaban 
los modos y sus costumbres; teníamos 
mucho respeto mutuo nosotros los sure-
ños con ellos los litoraleños y la pasamos 
muy bien”.
Don Domingo Montes contó que una 
vez que se fue de la Policía “me fui a tra-
bajar de docente en La Misión Salesiana y 
también en la Dirección de Rentas, don-
de trabajé muchísimos años y casi todos 
mis compañeros de trabajo eran fuegui-
nos, solo muy pocos eran de afuera”.
Consultado sobre los amigos que hizo en 
la ciudad contó que “con las hermanas 
Lodeiro, ellas eran maestras y también 
habían estudiado en el Colegio María 
Auxiliadora, pertenecían a una familia 
muy respetada, muy responsable y muy 
recta. Años después también conocí a 
la Hermana Carla (Riva) quien además 
de docente era enfermera y también a la 
Hermana Claudia (Ibáñez)”.
“En esos tiempos se usaba mucho el 
caballo, acá cerquita don Julio Andrade 
tenía palenques y demás porque él traba-

El cantautor visitó los estudios de Radio Universidad y Provincia 23

Domingo Montes visitó los estudios 
de Radio Universidad y Provincia 23
A sus 87 años, el cantautor Domingo Montes fue testigo y protagonista de más de seis décadas de la historia de Río Grande. Cuando vino en 1960 los 
fueguinos de Río Grande y Ushuaia no superaban las tres mil almas y solo el 30 por ciento eran argentinos. Entre copla y copla, por Radio Universidad 
fue hilvanando sus recuerdos de otros tiempos y enlazó la cultura y la política en un tapiz de vivencias.

Con su guitarra a cuestas, don Domingo Montes visitó los estudios de Radio Uni-
versidad y la Redacción de Provincia 23 donde desgranó recuerdos y anécdotas.

Don Domingo Montes y su guitarra en la Redacción de Provincia 23 junto a su 
director Alberto Centurión. 
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jaba mucho con la gente de campo y acá 
llegaba mucho la gente de la zona rural, 
los paisanos que venían a comprarle a los 
Andrade y don Julio anotaba a cuenta y 
cuando los gauchos cobraban, venían y 
pagaban sus cuentas. Antes la palabra va-
lía mucho, la gente tenía código, incluso 
dejaban dinero a cuenta porque antes no 
había banco, solo estaba el Banco Na-
ción”. 
También tuvo un recuerdo muy especial 
para con la familia Sevillano, incluso le 
hizo un acróstico a ‘Coco’ (Benigno). 
“Ellos vinieron a probar suerte, con sus 
sueños de un futuro a cuestas y ese sue-
ño se hizo realidad pero acompañado 
con mucho trabajo, escuerzo y perseve-
rancia”.
Asimismo, “con la familia Granja, con 
mi tocayo Domingo salíamos por las 
noches, era un hombre nocturno, pero 
también muy trabajador, después vino su 
hermano Ramiro y con mucho esfuerzo 
lograron hacer un negocio. Domingo 
empezó con una carpintería que después 
se le quemó. Pero empezó de nuevo, me 
dijo que la carpintería no iba más porque 
se le podía volver a quemar y me dijo que 
se iba a dedicar a algo que no se queme 
y es así que empezó con la construcción, 
repuntó haciendo baldosas, bloques, a 
tomar licitaciones y ya se armó también 
de su equipo administrativo con Gonza-
lo Verategua y Domingo fue un hombre 
que ayudó a mucha gente. Lo traigo a la 
memoria porque era una persona muy 
solidaria, no pensaba solo en él y su fa-
milia, sino que pensaba en la comunidad 
y asimismo le dio trabajo a mucha gen-
te; colaboró con muchas instituciones, 
incluso el Padre (José) Zink me contó 

que colaboró con La Misión Salesiana, 
lo mismo con las hermanas del colegio 
María Auxiliadora”. 
“También conocí a la familia de Esteban 
‘Chiquito’ Martínez, a su mamá que na-
ció en Malvinas y hablaba inglés. Creo 
que el único que no hablaba inglés era 
‘Chiquito’. En 1973 vinieron 18 chicos 
desde Malvinas a conocer Tierra del Fue-
go, hecho que fue cubierto por Canal 13 
y estuvieron una semana acá; los recibí 
en Comodoro Rivadavia, luego vinimos 
en avión hasta Río Grande y de acá nos 
fuimos por tierra hasta Ushuaia y per-
noctamos en la casa de don Adrián Goo-
dall”, recordó.    
Confesó que “a mí me hubiera gustado 
ir a Malvinas, la amo; incluso una de mis 
hijas que nació en 1970 le pusimos Laura 
Malvina”.
También recordó el Operativo Cóndor 
(1966), cuando unos jóvenes argentinos 
secuestraron un avión de Aerolíneas Ar-
gentinas y aterrizaron en Malvinas. “Yo 
fui padrino de casamiento de uno de 
los jóvenes y la madrina fue la mamá de 
‘Chiquito’ Martínez”, memoró.

LA VIDA SOCIAL PASABA
 POR LOS CLUBES

Domingo Montes relató que la vida so-
cial de los riograndenses pasaba por los 
clubes sociales. “Los clubes no solo pro-
movían y auspiciaban al deporte, sino 
también la parte cultural y educativa; ade-
más era el punto de encuentro obligado 
de las familias riograndenses, se hacían 
bailes, traían orquestas y teníamos una 
muy buena relación con nuestros amigos 
chilenos, especialmente de Porvenir y de 

Punta Arenas, compartíamos mucho y 
nunca tuvimos ningún problema”.   
Recordó que en esos tiempos “yo ju-
gaba al fútbol de salón y también al de 
cancha grande, incluso tenía un compa-
ñero de trabajo que ya no está, Rogelio 
Pacheco, le decíamos ‘Chingolo’ y era el 
papá del ‘Chika’ y de ‘Chiquito’ Pache-

co, era un gran jugador. Después estaba 
también Bernabé Hernández, hermano 
del sargento Hernández, era un jugador 
notable, también ‘Pachi’ Barrientos y asi-
mismo el ‘Chango’ Medina, entrerriano 
él quien también se fue, era un gran ar-
quero, además de ser un gran decidor de 
cosas”.
“Cuando llegué no había todavía un 
movimiento cultural y nosotros, cuan-
do aún estaba en la Policía, formamos 
un club que se llamaba ‘Brisas del Mar’ 
y estaba ubicado en donde hoy está el 
Comité Local de los radicales (Elcano 
691) que lo fundamos con otros mucha-
chos y me río porque en vez de brisas las 
ráfagas de viento eran muy fuertes. En 
todos los clubes había semilleros, algu-
nos de folklore, otros de tango y otros 
de canciones mexicanas que les gustaba 
especialmente a los chilenos. Ahí conocí 
a mucha gente, a muchas familias de las 
cuales hoy quedan sus hermanos, sobri-
nos o sus nietos. Uno de estos vecinos 
era ‘Chamaniño’, quien nunca fue a una 
academia pero sabía tocar muy bien la 
guitarra, había aprendido en el campo y 
siempre acompañaba a las orquestas que 
se formaba. No tocaba con los dedos, 
sino con una púa. Hace mucho que mu-
rió. Después había otro artista, de apelli-
do Gallardo, un cantor al que le decíamos 
‘Tormo’ por Antonio Tormo a quien 
imitaba muy bien. También estaban Sa-
avedra y ‘Cacho’ Olsen, los hermanos 
Maldonado que todavía viven que tienen 
gomería y otros negocios. Ahora están 
los chicos y las chicas, son una familia de 
guitarreros y artistas. También el amigo 
chileno Salinas que tocaba muy bien el 
violín y asimismo había un boxeador, el 
‘Pantera’ que tocaba los platillos y demás. 
Era el hombre del ritmo y los clubes se 
llenaban entonces”.  

“EL CRECIMIENTO DE TIERRA 
DEL FUEGO FUE GRACIAS 

A LOS FUEGUINOS”

El entrevistado destacó que “el do-
blamiento y el crecimiento de Tierra 
del Fuego fue obra y gracia de los pro-
pios fueguinos. Ellos tuvieron la visión 
geopolítica y fueron a tocar puertas a 
Buenos Aires con argumentos convin-

centes y así se pudo lograr la Ley 19640 y 
otras cosas, más porque entendieron que 
no hay soberanía sin población”.
“Río Grande nunca se quedó atrás, siem-
pre iba un pasito adelante por la pujanza 
de su gente y cuanto más fuerte era la 
crisis, más se afianzaba el arraigo. Acá vi-
nieron argentinos de todas las provincias 

del país trayendo su propio cultura y eso 
no fue de ningún modo un obstáculo, al 
contrario, sumó su bagaje a este crisol de 
pueblos que es Río Grande que también 
absorbió giros lingüísticos chilenos”, 
completó.
Confió que “uno de los momentos más 
difíciles y amargos que vivimos los rio-
grandenses fue en el 78 con el conflicto 
por el Beagle con Chile, había muchas 
razzias y muchos de nuestros amigos tu-
vieron que volverse a Chile. A nosotros 
se nos partía el corazón porque muchos 
eran amigos nuestros, vecinos y compa-
ñeros de trabajo. Yo trabajaba en el pe-
tróleo y ahí es donde más se notó todo 
esto. La amistad no tiene frontera ni na-
cionalidad. Uno tiene una amistad con 
alguien y es amigo, no hay medias tintas. 
Fue un tiempo muy triste porque mucha 
gente no volvió más, tuvo que vender su 
casa y demás pertenencias”.
Agregó que “después intervino el Papa 
Juan Pablo Segundo y vino el Cardenal 
(Antonio) Samoré y se firmó el tratado 
de paz entre ambos países, pero queda-
ron secuelas, heridas muy profundas que 
se fueron cicatrizando con el tiempo”, 
lamentó.
Asimismo recordó que “otro momento 
doloroso y triste fue la guerra de Malvi-
nas en 1982. Toda la comunidad estaba 
unida y a pesar de que Chile tenía un dic-
tador como (Augusto) Pinochet que ayu-
dó a los ingleses, la comunidad chilena 
en Río Grande nos acompañó y fue muy 
solidaria, recibió a nuestros soldados”.   

ADVENIMIENTO 
DE LA DEMOCRACIA

Domingo Montes recordó que hacia 
198/83 “nosotros teníamos un objetivo 
con una idea muy clara: no poner gente, la 
gente vendría después; es decir, primero 
definir la política y después busquemos a 
los nombres. Teníamos todos los cargos 
cubiertos, menos la intendencia. Noso-
tros queríamos que el Intendente sea un 
hombre del trabajo, que fuera peronista, 
que fuera fueguino, que tuviera buenos 
antecedentes y que la gente lo quisiera. 
Algunos nombraron a otros, pero la ma-

Continúa en Pág. 18

Junto al director de Provincia 23 y Radio Universidad, Alberto Centurión, don 
Domingo Montes tocó algunas coplas que deleitaron a la audiencia.

También tuvo un recuerdo muy especial para con la familia Sevillano, incluso le 
hizo un acróstico a ‘Coco’ (Benigno).
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yoría dijimos que sea ‘Chiquito’ y el úni-
co que no sabía era él. Trabajaba en el 
petróleo y lo fuimos a buscar. Fue todo 
un trabajo poderlo convencer y por últi-
mo aceptó. Lo que le preocupaba era el 
equipo de trabajo y le dijimos: - ‘el equi-
po está todo armado, tenemos todo listo. 
Lo único que tenés que hacer es sentarte 
ahí y sos Gardel y así fue’. Se definió así, 
sin internas. La primera vez nos ganó el 
Movimiento Popular fueguino pero la se-
gunda la ganamos con ‘Chiquito’. Él fue 
cuatro veces intendente y con sobra de 
votos”, recordó.
En ese sentido comentó que “el mo-
mento más duro fue el golpe de Estado. 
Hubo una primera etapa que culminó 
con el golpe de estado de 1955 pero pre-
vio a eso hubo dos partidos tradicionales: 
el peronismo y el radicalismo, después 
vino el MID (Movimiento de Integra-
ción y Desarrollo) que fue un despren-
dimiento de la Unión Cívica Radical, de 
Arturo Frondizi. Cuando llegué en 1960 
el MID se estaba conformando acá y ahí 
estaba el contador Grieco, Ameri y los 
hermanos Mora que después se hicieron 
peronistas”.
“El golpe de 1976 fue muy duro, quedé 
cesante y me metieron preso en el Bata-
llón y en algunas comisarías. Estuve un 
año como preso político en Río Grande 
pero alguna semana en uno u otro lugar. 

Tengo que decir que nunca me tortura-
ron ni me trataron mal porque de hecho 
todos me conocían, tanto los policías 
como los marinos con quienes hice apor-
tes culturales y además sabíamos que to-
dos éramos peronistas, acá montoneros 
no había. A veces bromeaba con ellos y 
les decía que ‘- ustedes me confunden 
con monto y en realidad soy Montes’. 
Después me dieron la libertad con foja 
limpia”.
“Después volvía a ingresar a la adminis-
tración pública no con el peronismo, sino 
paradójicamente con el radicalismo de la 
mano de (Ramón) Trejo Noel y (Adolfo) 
Sciurano, ellos fueron los que me reivin-
dicaron y para mi fue un honor lo mismo 
que para otros compañeros, por eso mi 
reconocimiento y le agradezco mucho 
al partido Radical por esta mirada plural 
que tuvieron”, agregó.
Montes confió que “el momento más 
lindo que tuvimos fue el retorno de la 
democracia en 1983 y después todas las 
cosas que hemos hecho a favor de la cul-
tura de Tierra del Fuego, como la Peña 
Horizonte Fueguino que nucleamos a 
artistas de todos los lugares de Tierra 
del Fuego, de los nacidos acá y también 
de los que han venido. Fue un grupo de 
gente linda que realizó un aporte desde 
todas las culturas de las provincias y de 
Latinoamérica que había en la ciudad”. 
Asimismo resaltó la fundación de la Casa 
de la Cultura en la gestión de ‘Chiquito’ 
Martínez, “pero no por el edificio, sino 
porque la llenamos de contenido con 

los talleres culturales, si bien en los años 
previos había un movimiento cultural 
importante en los clubes y por eso mi re-
conocimiento también a los pioneros de 
la cultura en la ciudad. También en esa 
época se inauguró la Banda de Música del 
Municipio de Río Grande”, destacó.
En este punto valoró el apoyo que tuvo 
de Daniel ‘Nené’ Martínez, “quien me 
apoyó muchísimo y el otro que me apoyó 
mucho fue el ingeniero Mario Ferreyra 
quien es Decano de la UTN”.

ZAMBA DEL CENTENARIO, 
UNA CREACIÓN 

DE DOMINGO MONTES

Don Domingo Montes, compartió con 
LRA 24 Radio Nacional Río Grande, el 
gran estreno de La Zamba del Cente-
nario para celebrar los cien años de Río 
Grande en el 2021.
Canción de su autoría, que según él, fue 
escrita con el corazón y con la ayuda de 
los riograndenses. Montes, se tomó el 
trabajo de recorrer distintos puntos de 
nuestra ciudad preguntando a los ciuda-
danos qué significaba Río Grande para 
cada uno. Cada respuesta fue la inspira-
ción para el inicio de cada estrofa en esta 
letra centenario.
La grabación la hizo en los estudios de 
Radio Nacional, todo un símbolo. 

AQUÍ LA LETRA

Festejamos tu cumpleaños muy felices

Centenario de Río Grande, mi ciudad.
Motivados por el mismo sentimiento
que anhelamos y queremos proclamar.
Emociones contenidas en el alma 
que expresamos desde nuestra libertad.

Que el paso sigiloso del guanaco,
la memoria de la gente que no está
nuestros selk’nam, trashumantes cazadores
que habitaron esta estepa junto al mar
pueblo antiguo con sus mitos y leyendas 
que en el viento y en la nieve siempre está.

ESTRIBILLO

Sos mi cuna, mi raíz, vos sos mi sueño
Río Grande generosa y fraternal
sos el faro emergiendo junto al río
capital de la Vigilia Nacional.
Sos mi tierra, mi lugar vos sos mi orgullo
Río Grande queridísima ciudad.

Los pioneros que llegaron de muy lejor
o simplemente desde la vecindad
construyeron con empeño la colonia 
el inicio de la aldea y la ciudad 
y dejaron un mensaje en esta impronta
“la cultura del trabajo es dignidad”

El presente y el futuro es desafío
que debemos todos juntos afrontar
su hay proyecto y voluntad todo se puede
la riqueza está aquí adentro y en el mar
avancemos con arraugo y con valores
entre todos lo podemos realizar.

Se repite el estribillo.

Viene de Pág. 17

Domingo Montes visitó...

Porvenir (Gentileza El Pingüino).- Una 
evaluación positiva realizaron desde el 
municipio respecto al concurso y la pre-
sencia de la comunidad que le hizo frente 
a la lluvia.
Desde temprano, los 33 equipos inscri-
tos de Chile y Argentina, preparaban 
sus puestos, el fuego, las brasas, y, por 
supuesto, el cordero, para el inicio de 
la competencia programada a las 11.00 
horas de ayer. Poco a poco, y pese al 
mal clima que acompañó la jornada, co-
menzaron a llegar los asistentes al Club 
de Jineteadas de Porvenir, con el fin de 
conocer las técnicas de estos expertos 
asadores y ser parte de la versión N°20 
del “Asado Internacional Más Grande de 
Tierra del Fuego”.
“Lo importante es el tiempo que le des 
al cordero, mientras más tiempo al fue-
go, mejor te va a quedar”, explicó Felipe, 
quien era parte del stand N°20.
A este consejo, se suman otros como la 
paciencia, agua con salmuera, ajo, y com-
partir el momento con buenos amigos, 
así lo señalaron otros participantes.
Al mediodía, una buena cantidad de gen-
te hacía fila para comprar su plato -que 
tuvo un valor de 8 mil pesos y que consis-
tía en un pedazo de cordero, más papas 
cocidas y ensalada. La idea, tras recorrer 
los diversos stand, era lograr alcanzar una 
porción del que más los había cautivado.
“Nosotros calculábamos cuatro mil per-
sonas, por el hecho de que esto estuvo 

cerrado por dos años, producto de la 
pandemia, pero igual un buen número, 
porque las condiciones climáticas no nos 
acompañaron”, comentó el alcalde de 
Porvenir, Gabriel Parada.
Cerca de tres mil personas asistieron al 
evento, que no bajó los brazos, pese a la 
lluvia que acompañó la jornada. Sin du-
das, la espera valdría la pena.
“Lo mejor es llegar temprano para al-
canzar el cordero calientito. Estaba deli-
cioso, realmente, bien gastados los 8 mil 
pesos”, dijo Mónica López, quien asistió 
junto a su familia.
Comensales felices, mientras el jurado 
compuesto por Renato Andrade, Carlos 
Avendaño, Víctor Aguilar, Nolberto Sán-
chez, Rosa Gallardo y Jorge Finocchio, 
deliberada a los primeros lugares en las 
dos categorías competitivas: Asado Ten-
dido y Parado.

‘LOS CARANCHOS’ SE QUEDARON 
CON LOS PRIMEROS PUESTOS

Finalmente, pasadas las 17.30 horas, se 
dieron los nombres de los flamantes ga-
nadores de la competencia.
En Asado Tendido, el primer lugar fue 
para “Los Caranchos”, el segundo para 
la “Delegación de Tierra del Fuego” y el 
tercero para el “Hospital de Porvenir”.
En tanto, en la categoría Asado Parado, 
y con doble medalla, el primer lugar fue 
también para Los Caranchos, de igual 
forma, el segundo lugar fue para la Dele-

gación de Tierra del Fuego y el tercer lu-
gar para el equipo “Dos Veces Primero”.
“Agradecido y feliz, hemos tratado de 
dar lo mejor como equipo y lo pudimos 
lograr. Agradecerle a la familia Mayorga, 
la familia Barría y la familia Yáñez, no-
sotros nos llamamos Los Caranchos en 
honor a mi viejo, para él también es este 
reconocimiento”, expresó Alexis Barría, 
flamante ganador junto a su equipo Los 

Caranchos.
El evento, que contó con artistas regio-
nales como Sandra Valderas & El Clan, 
Los Príncipes del Ritmo, el grupo For-
taleza, tuvo como invitado nacional, a la 
agrupación capitalina Villa Cariño, repre-
sentantes de la llamada Nueva Cumbia 
Chilena, quienes hicieron bailar y cantar 
a los fieles asistentes, que, pese a la lluvia, 
disfrutaron del show. 

Se presentaron 33 equipos de ambos países

Más de 3 mil personas en el asado de Porvenir
A pesar del mal clima, 33 equipos se presentaron a participar. En Asado Tendido, el primero lugar fue para “Los Caranchos”, el segundo para la “Dele-
gación de Tierra del Fuego” y el tercero para el “Hospital de Porvenir”. En tanto, en la categoría Asado Parado, y con doble medalla, el primer lugar fue 
también para Los Caranchos, de igual forma, el segundo lugar fue para la Delegación TDF y el tercer lugar para el equipo “Dos Veces Primero”.

Una evaluación positiva realizaron desde el municipio respecto al concurso y la 
presencia de la comunidad que le hizo frente a la lluvia. (Foto El Pingüino).
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Ushuaia.- Durante la madrugada de ayer, personal poli-
cial intervino en calle Yámanas y Canoero de la ciudad 
de Ushuaia, por un siniestro vehicular.  
Arribados al lugar se constató el mismo, y se observó a 
un rodado Renault Sandero ubicado de forma oblicua 
sobre uno de los carriles y sector frontal sobre la acera, 
sin ocupantes.  
La camioneta presentaba daños de consideración -de 
reciente data- sobre su sector frontal y daños sobre el 
poste de alumbrado público situado de forma próxima 
a la máscara dañada del vehículo.   
Tras un relevamiento infructuoso, se solicitó la presen-
cia de Tránsito Municipal.   
Momentos después, se hizo presente Elisa Cámara, 
quien dijo ser progenitora de Diego Daniel Rearte de 
38 años, propietario de la unidad siniestrada.  
La mujer, manifestó que su hijo estaba en su hogar, en 

buen estado de salud, agregando que el mismo no de-
seaba trasladarse ni recibir atención médica. Personal 

de tránsito municipal procedió a incautar el rodado en 
cuestión.  

Ushuaia.- Siendo las 06:35hs., personal 
policial fue alertado sobre un siniestro 
vehicular en Maipú y Don Bosco de la 
capital fueguina.  
Una vez en el lugar se constató el mis-
mo, mientras que los vehículos involu-
crados fueron una unidad Saveiro, roja, 
conducida por Oscar Agustín Ulloa de 
22 años. El mismo se encontraba acom-

pañado por Roció Nazarena Bahamon-
de de 23, quien resultó con lesiones en 
su rostro.  
Respecto del segundo vehículo involu-
crado, se trató de un Chevrolet Prisma, 
el cual se encontraba sin ocupantes, ad-
virtiendo un testigo que dicho conduc-
to, se habría dado a la fuga, explica el 
parte policial.  

Se solicitó presencia del móvil sanitario, 
quien traslado a la joven para una mejor 
atención.  
Horas más tarde se logró identificar al 
conductor del Prisma.  Kevin García 
Vargas de 24 años, quien tras ser locali-
zado se realizaron los diligenciamientos 
en el nosocomio local, ya que presen-
taba un corte superficial en su mentón.  
Servidores públicos mantuvieron comu-

nicación con el Juzgado, y respecto del 
siniestro, dispuso Instrucción de suma-
rio y que se de intervención a Tránsito 
Municipal a fin de que practique test de 
alcoholemia.  
Los test indicaron que Ulloa tenía 1,05 
g/l y Vargas 1,20 g/l, respectivamente.  
Personal de Tránsito Municipal, proce-
dió al incautamiento de ambas unidades. 
Se procede conforme ley 1024, Art. 120.  

En Maipú y Don Bosco  

Conductores en estado de ebriedad protagonizaron 
violento siniestro en Ushuaia
Una unidad Saveiro con dos personas a bordo, y un Chevrolet Prisma con su conductor y único ocupante, protagonizaron este violento incidente vial 
en la ciudad de Ushuaia. Por fortuna, las lesiones que presentaban sólo dos de los involucrados eran leves. Ambas unidades fueron incautadas ya que 
quienes guiaban las mismas, se encontraban en estado de ebriedad.  

Conductores en estado de ebriedad protagonizaron violento siniestro en Maipú 
y Don Bosco de Ushuaia.    

El conductor tiene 38 años y no se le hizo test de alcoholemia  

Chocó contra un poste, abandonó el vehículo, y la mamá 
fue a buscar la unidad
Sujeto de 38 años, impactó su unidad Renault Sandero contra un poste en Yámanas y Canoero de Ushuaia. Dejó el rodado abandonado, y cuando la Po-
licía intervino llegó la mamá a hacerse responsable de la situación. Al conductor no se le habría realizado test de alcoholemia porque se quedó en su casa.  

Chocó contra un poste en Yámanas y Canoero de 
Ushuaia, abandonó el vehículo, y la mamá fue a 
buscar la unidad.  

Las lesiones que presentaban dos de los involucrados, fueron leves.  
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Ushuaia.- De acuerdo al requerimiento 
de instrucción fiscal, el cuerpo de la mu-
jer “fue hallado sobre la cama con una 
sábana envuelta sobre su cuello”, en una 
situación violenta.  
“Ambos mantenían una relación de pa-
reja, que con agresiones físicas y verba-
les ha enmarcado la violenta relación de 
la pareja -incluyendo violencia hacia la 
mujer, y de tipo doméstica o familiar-, el 
hecho habría sido perpetrado, también, 
mediando violencia de género”, precisó 
el fiscal Daniel Curtale.  
Para el Ministerio Público Fiscal, el hom-
bre deberá responder por el delito de ho-
micidio doblemente agravado, por el vín-
culo (por tratarse de la persona con quien 
ha mantenido una relación de pareja) y 
por haber sido cometido mediando vio-
lencia de género, del que resultara vícti-
ma Zulema Victoria Medina de 38 años.  
El Tribunal de Juicio estará presidido 
por el juez Alejandro Pagano Zavalía, 

con las vocalías de los Dres. Maximilia-
no García Arpón y Rodolfo Bembihy 
Videla.  
En tanto, el Ministerio Público Fiscal 
estará representado por el Dr. Daniel 
Curtale y la defensa del imputado la 
ejercerá un Defensor Oficial.  
Lencina fue procesado en marzo de 
2022, por la Dra. María Cristina Barrio-
nuevo, titular del Juzgado de Instruc-
ción Nº 2 de Ushuaia, por el delito de 
homicidio doblemente agravado; prime-
ro por el vínculo de pareja que mantenía 
con Medina, y segundo por haberlo co-
metido mediando violencia de género.  
Además, convirtió la detención del 
hombre en prisión preventiva, además 
de trabarle un embargo sobre sus bienes 
hasta cubrir la suma de $1.000.000.  
El hombre llega a juicio privado de su 
libertad, dado que desde que ocurrió el 
hecho y fue hallado por la Policía quedó 
detenido.

Río Grande.- Carlos Canalicchio fue in-
dagado el viernes ante los jueces del Tri-
bunal de Juicio en lo Criminal del Dis-
trito Judicial Norte, jornada en la que 
también declaró la víctima.  
Al iniciar la audiencia de debate, el Mi-
nisterio Público Fiscal, representado por 
el Fiscal Mayor del DJN, Dr. Martín Bra-
matti, solicitó a la jueza Verónica Marchi-
sio y a los jueces Eduardo López y Juan 
José Varela, que el juicio se desarrolle a 
puertas cerradas, petición concedida por 
el Tribunal.  
Tras la acusación fiscal, en su indagatoria 

el imputado dijo que “mantenía una re-
lación tóxica con su pareja, que la mujer 
lo violentaba y humillaba”, y que cuando 
ella se le abalanzaba, él atinaba a inten-
tar sacársela de encima, por lo que, en 
ese contexto, pueden haber quedado las 
marcas que fueron constatadas como le-
siones.  
Luego, prestó su testimonio la víctima 
por el lapso de dos horas y media.  
Seguidamente, el Tribunal de Juicio pasó 
a un cuarto intermedio hasta el lunes 6, 
para dar lugar a la convocatoria de tes-
tigos.  

Río Grande.- Gonzalo Exequiel Cara-
bajal de 34 años fue procesado por los 
delitos de  abuso sexual gravemente ul-
trajante, daños, violación de domicilio, 
privación ilegítima de la libertad agra-
vada por el uso de arma y amenazas, en 
relación a su ex pareja, durante hechos 
ocurridos el 22 de enero pasado.  

La resolución también indica que le traba 
un embargo preventivo por más de 480 
mil pesos y da continuidad a la prisión 
preventiva, por lo que quedará a disposi-
ción del Servicio Penitenciario.  
Asimismo, el juez pidió asistencia a la 
víctima desde un ámbito de salud mental 
“con fines preventivos y asistenciales”. 

Primer juicio del año en Ushuaia  

José Lencina acusado del femicidio de 
Zulema Medina enfrenta al Tribunal
José Ceferino Lencina comenzará a ser enjuiciado el lunes 6 de febrero, en el Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur. El hombre de 
36 años deberá responder por el delito de homicidio doblemente agravado, por la muerte de quien fuera su pareja, Zulema Victoria Medina, ocurrida 
el 22 de febrero de 2022. 

José Lencina acusado del femicidio de Zulema Medina enfrenta al Tribunal de la 
ciudad de Ushuaia.  

El agente Gonzalo Exequiel Carabajal fue procesado y seguirá detenido imputa-
do de abuso sexual.  

Fue detenido el pasado 22 de enero  

El agente Gonzalo Exequiel 
Carabajal fue procesado y seguirá 
detenido imputado de abuso sexual  
La resolución la emitió el juez Daniel Cesari Hernández respecto del agente 
de la Policía Provincial detenido desde el pasado 22 de enero tras haber 
agredido y abusado sexualmente de su ex pareja.  

Primer juicio del año en Río Grande  

Imputado por violencia de 
género declaró y aseguró 
que “hubo forcejeos”
Hoy continuará el juicio oral, declarado en la primera jornada como no 
público, que se sigue a Carlos Canalicchio, imputado por los delitos de pri-
vación ilegítima de la libertad, lesiones, daños y lesiones agravadas. Está 
previsto que comparezcan médicos forenses y una psicóloga.  

Carlos Canalicchio, imputado por violencia de género y privación ilegítima de la 
libertad, declaró y aseguró que “hubo forcejeos”. Hoy siguen las testimoniales.  
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Río Grande.- La misma se realizará en la Sala de Au-
diencias “Elena Rubio de Mingorance” del edificio del 
Superior Tribunal de Justicia, a las 14 horas y se trans-
mitirá en vivo a través del Canal de YouTube del Poder 
Judicial “Justicia TDF”.  
Contará con la presencia del Presidente del Superior 
Tribunal de Justicia, Dr. Gonzalo Sagastume, el Vice-
presidente Dr. Ernesto Adrián Löffler, la Vocal Dra. 
María del Carmen Battaini y el Vocal Dr. Javier Darío 
Muchnik.  
 La Dra. Cristiano ingresó al Poder Judicial en agosto de 
1994 como Secretaria del Juzgado de Familia y Minori-
dad del Distrito Judicial Norte, y en el año 1997 asumió 
como Secretaria del Juzgado Civil y Comercial del DJN.  
En el año 2000 fue trasladada a la Cámara de Apelacio-
nes del DJN, a donde ejerció funciones como Secretaria 
de la Sala Civil y en 2001 fue designada como Agente 
Fiscal.  
Finalmente, a partir de 2003 es elegida y designada 
como jueza del Juzgado de Primera Instancia del Traba-
jo Nº1, cargo que ocupó hasta la fecha.  
En la sesión del 5 de diciembre de 2022, los integrantes 

del Consejo de la Magistratura, en la ronda de votación, 
eligieron por mayoría a la Dra. Cristiano para ocupar el 
cargo vacante, luego de haber realizado las entrevistas 

personales y el examen escrito, del que participaron cin-
co concursantes.  
En tanto, el pasado 16 de enero, mediante Decreto 
Provincial Nº 133/23, el Gobernador Gustavo Mele-
lla ratificó el procedimiento administrativo de consulta 
ciudadana que tiene por finalidad dotar de transparencia 
y participación ciudadana a los actos de mayor trascen-
dencia de la vida institucional de la provincia, evaluando 
el cumplimiento de los requisitos relativos a la integri-
dad moral e idoneidad técnica, trayectoria, compromiso 
con la defensa del orden constitucional de los derechos 
humanos y de los valores democráticos acreditados por 
parte de la candidata propuesta.  
Cabe mencionar que, ingresaron un total de 1.140 cartas 
de adhesión suscriptas por profesionales del derecho, 
representantes del Colegios de Abogados, asociaciones 
profesionales, personal del Poder Judicial provincial y 
nacional, y funcionarios de la Provincia y Municipios, 
quienes avalaron positivamente la trayectoria profesio-
nal y académica de la Dra. Cristiano, así como su com-
promiso con los valores democráticos y respecto de su 
trayectoria en el ejercicio de la Magistratura.  

Ushuaia.- Uno de juez del Juzgado de Primera Instancia 
en lo Civil y Comercial Nº3, y otro de juez de Primera 
Instancia de Familia y Minoridad Nº3, ambos del Distrito 
Judicial Norte. Las inscripciones estarán habilitadas hasta 
el 8 de marzo de 2023, a las 12 horas.  
-Los requisitos para ser Juez de Primera Instancia son:  
-Ser argentino con ocho años en ejercicio de la ciudada-
nía  
-Tener 30 años de edad  
-Ser abogado con 5 años en ejercicio de la profesión  
Además, se computarán como años en ejercicio de la 
profesión, los desempeñados en cualquier función públi-
ca que exija tal título, según el art. 143 de la Constitución 
Provincial.  
Antes del cierre de la fecha de inscripción, quienes se 
postulen deberán completar y remitir vía correo electró-
nico a secretaria@consejomagistratruratdf.gob.ar, el for-
mulario de pre-inscripción que se encuentra disponible 
en la página web del Consejo de la Magistratura https://
bit.ly/3vWvexF. A su vez, deberán anunciar una cuenta 
de correo electrónico a fin de solicitar los contactos ne-
cesarios durante la tramitación del concurso.  

La inscripción puede realizarse por correo electrónico, a 
la cuenta oficial secretaria@consejomagistratruratdf.gob.
ar y ratificarse vía postal o en forma personal en la sede 
del organismo.  
Los concursantes deberán, indefectiblemente, constituir 
domicilio a los efectos del concurso en la Provincia de 
Tierra del Fuego (no podrán hacerlo en los estrados del 
tribunal ni oficinas públicas), donde serán válidas todas 
las notificaciones que se le cursen.  
Las inscripciones se recepcionarán en la sede del Consejo 
de la Magistratura, sita en Av. Alem 2320 de Ushuaia (CP 
9410) Tierra del Fuego, en forma personal o por correo 
electrónico. En caso de optar por inscribirse personal-
mente, deberán comunicarse previamente al teléfono 
(02901) 437080, de lunes a viernes de 9 a 12, a los fines 
de solicitar turno para concurrir a la sede del organismo.  
Los postulantes serán evaluados mediante una entrevista 
personal y un examen escrito que podrá realizarse de ma-
nera presencial o remota. La modalidad que determine 
el Consejo de la Magistratura, en virtud de la situación 
sanitaria, será notificada a los concursantes con la debida 
antelación a la cuenta de correo electrónico denunciada.  

Río Grande.- A través de la Acordada Nº 222/2022, 
rubricada el 15 de diciembre, se definieron las autori-
dades del Superior Tribunal de Justicia de la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
durante el año 2023.  
El Dr. Gonzalo Sagastume ejercerá la presidencia del 
Superior Tribunal de Justicia, desde el 1 de febrero al 31 
de enero de 2024. En tanto, la vicepresidencia la ocupa-
rá el Dr. Ernesto Adrián Löffler.  
Por otro lado, el Dr. Löffler fue designado para inte-
grar y presidir el Consejo de la Magistratura durante el 
año 2023 y a la Dra. María del Carmen Battaini como 
suplente.  

Superior Tribunal de Justicia de Tierra del Fuego  

El miércoles prestará juramento la Dra. Edith 
Miriam Cristiano en la quinta Vocalía
Se trata de la Dra. Edith Miriam Cristiano, quien el miércoles 8 de febrero, prestará juramento como Ministra del Superior Tribunal de Justicia de la 
provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, en una ceremonia que tendrá lugar en Ushuaia.  

El miércoles prestará juramento la Dra. Edith Miriam 
Cristiano en la quinta Vocalía del Superior Tribunal 
de Justicia de Tierra del Fuego.  

Consejo de la Magistratura  

Hay dos concursos abiertos para cubrir 
cargos de jueces en Río Grande
El Consejo de la Magistratura de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, hace saber que se encuentra abierto el registro de aspirantes para cubrir dos cargos con asiento 
en la ciudad de Río Grande.  

Hay dos concursos abiertos para cubrir cargos de jueces en Río Grande y las inscripciones están abiertas 
hasta el 8 de marzo.  

El Dr. Carlos Gonzalo Sagastume asumió la presi-
dencia del Superior Tribunal de Tierra del Fuego.  

Institucional  

El Dr. Carlos Gonzalo 
Sagastume asumió 
la presidencia del 
Superior Tribunal de 
Tierra del Fuego  
El juez Gonzalo Sagastume ejercerá la presiden-
cia del Superior Tribunal de Justicia de Tierra 
del Fuego, desde el 1 de febrero al 31 de enero de 
2024.  
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Ushuaia.- El Instituto Municipal de De-
portes invita a los vecinos y las vecinas 
de la ciudad capital a participar de las ac-
tividades programadas para disfrutar del 
mes de febrero junto a niños, niñas, jó-
venes y adultos para recrearse en familia.

Al respecto, el presidente del (IMD), 
Guillermo Navarro, explicó que: “Jun-
to al equipo de profesores del Instituto 
de Deportes, hemos trabajado en una 
serie de propuestas que buscan contri-
buir al disfrute de las actividades al aire 
libre, aprovechando el entorno que nos 
rodea. Por eso, a partir de este lunes 6 
de febrero, daremos inicio a las inscrip-

ciones para los talleres de escalada en 
roca, canotaje y caminatas familiares que 
se inaugurarán el 13 y durarán hasta el 
viernes 3 de marzo inclusive; todos con 
inscripción previa en el área de Informes 
del Polideportivo Augusto Lasserre de 

10.00 a 18.00 horas”.
Es importante destacar que el taller de 
canotaje está destinado a niños, niñas y 
adolescentes de 8 a 16 años, el de escala-
da en roca para niños y niñas de 6 a 13, y 
por último, el de caminata a partir de los 
4 años y es sin límite de edad.
“Estas acciones fueron pensadas a partir 
de la importancia de promover la activi-

dad física en relación a los paisajes y las 
características de la topografía que nos 
rodea. Por eso, generar en los más chi-
cos el gusto por el canotaje, la escalada 
en roca y el montañismo, es un eje sobre 
el cual hemos trabajado desde el primer 
momento en la gestión del intenden-
te Walter Vuoto, porque qué mejor que 

fomentar el arraigo y el sentido de per-
tenencia disfrutando de todo lo que nos 
da la ciudad y sus alrededores”, añadió el 
funcionario.
Por último, destacó que: “Este tipo de ta-
lleres permite desarrollar actividades que 
constituyen verdaderas experiencias para 
conectarnos con el entorno natural”.

Instituto Municipal de Deportes

Inician los Talleres de canotaje, escalada 
en roca y caminatas familiares
La Municipalidad de la ciudad de Ushuaia, a través del Instituto Municipal de Deportes, invita a los vecinos y las vecinas a participar de las actividades 
programadas para disfrutar del mes de febrero que están dirigidas a niños, niñas, jóvenes y adultos para recrearse en familia.
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Santa Fe.- Para este especial certamen en 
que se disputaron siete rondas con un 
tiempo de reflexión de noventa minu-
tos más treinta segundos en el “II Pérez 
Chess Open 2023”, donde el riogranden-
se Leandro Frutos (flamante represen-
tante del Círculo Villa Martelli, Buenos 
Aires) tuvo un arrollador inicio estando 
en el grupo de invictos hasta la cuarta 
ronda tras vencer en la primera ronda a 
Álvaro Escobar (21 movimientos apertu-
ra catalana), en la segunda jornada tuvo 
el duro desafío ante el joven consagrado 
Juan Martín Ibarra 2178 ELO y tras 45 
movimiento luego de unos cambios en 
el medio juego donde Ibarra mantuvo 
la dama versus torre, alfil y dos peones 
donde Leandro supo aprovechar el peón 
libre de la columna junto a la amenaza de 
mate sobre la primera fila del rival que 
le reportó la victoria (defensa siciliana 

variante Rossolino). En horas de la tar-
de enfrentó a titulado maestro fide Pérez 
Candelas Andrés Eloy (Venezuela) y con 
piezas blancas con su favorito esquema 
de catalana enfrenta a la apertura india de 
dama de su rival, Leandro tras maniobrar 
su caballo en el centro logra quedar con 
ventaja y al eliminar el peón h7 lleva el 
rey del venezolano hacia el centro con 
ventaja decisiva, los grandes maestros 

Tristán, Flores y Pérez Ponsa seguían 
atentamente el desarrollo de la partida 
del desconocido nene que juagaba en la 
mesa 9 de los tableros sensoriales DGT, 
luego de 30 jugadas en 3 horas de juego 
quedando entre los 9 líderes del torneo. 
En la tercera jornada enfrentó al Maes-
tro Internacional Jaime José Romero 
Barreto (Venezuela) donde Leandro 
logra ventaja en la apertura y realiza la 
ruptura central d5 con buen juego, omi-
te una fuerte continuación en el flanco 
de rey, y luego un cambio en la casilla c4 
que le permitía aumentar la ventaja. En 
el final y tras 4 horas de juego cae ante 
el ganador del Open 9 de Julio (octubre 
2022). En los análisis posteriores junto a 
los dos maestros venezolanos muestran 
las mejores continuaciones para Leandro, 
varias de ellas que no vieron los jugado-
res en el transcurso de la partida. El día 

sábado en la tercera jornada enfrenta a la 
figura bonaerense Gaspar Asprelli 2164 
ELO (Tigre) con blancas tras una aper-
tura irregular donde en el medio juego 
Asprelli llegó a controlar cómodamen-
te el centro, y tras un contra juego de 
Leandro reporto ventaja material para 
Gaspar llegando a la victoria (Aspre-
lli en la siguiente ronda empata ante el 
gran maestro Diego Flores). Luego en 

la segunda partida del sábado enfrenta 
a Luca Petti (Escuela interindustrial de 
entrenamiento intensivo de Rosario) con 

piezas negras (Defensa siciliana) y en un 
medio juego táctico Leandro omite una 
importante variante que deja con ventaja 
de calidad a su rival (torre versus caballo, 
junto a Dama y 5 peones por lado). En 
el final Luca Petti no encuentra el cami-
no a la victoria y Leandro logra generar 
fuertes debilidades en el enroque blan-
co tras un avance de su peón a la casi-
lla f3 y el blanco acepta el ofrecimiento 
de empate al quedar con poco tiempo y 
con 3 peones versus 5 peones con fuer-
te contra juego de Leandro. En la última 
ronda enfrenta Agustín Meza (Club Phi-
lidor - Morón) llevando piezas blancas y 
plantea su favorito esquema de la aper-
tura catalana, Agustín plantea una aper-
tura india de dama en el cual no quedan 
bien posicionadas sus piezas, hecho que 
es aprovechado por Leo que se apodera 
de la columna d y tras un doble ataque 
descubierto Cdf5 donde queda tocada la 
dama y ganancia de calidad, su rival se 
rinde rápidamente al quedar en todas las 

variantes con gran desventaja material. 
El torneo tuvo 7 líderes con 5,5 unida-
des quedando por sistema de desempate 

Leonardo Tristán, Federico Pérez Ponsa, 
Diego Flores (3 grandes maestros en 1°, 
2° y 3° lugar respectivamente). Con el 
mismo puntaje quedaron el (MF) Ger-
mán Spata, el (MF) Ariel Tokman, el 
(MI) Fabián Fiorito y el joven Juan Mar-
tín Ibarra. Mejor femenina la maestra 
internacional Ana Paola Borda Rodas, y 
mejor sub 1900, el riograndense Leandro 
Frutos.
Con esta performance sube 99 puntos 
de ELO FIDE (1956 ELO FIDE es-
tándar y 1720 ELO fide rápido para el 
1 de febrero 2023) que lo consolidan en 
el primer lugar de la categoría sub-14 de 
los Campeonatos Argentinos CAM 2023 
(sus clásicos rivales pasaron a la categoría 
sub-16). En este año 2023 se juegan en 
la Universidad de la Punta, provincia de 
San Luís, del viernes 17 al martes 21 de 
febrero 2023.
Pérez Chess Open https://chess-results.
com/tnr697043.aspx?lan=2&art=1&rd
=7&turdet=YES&flag=30

Río Grande.- La pasada semana en nues-
tra ciudad, Carlos Turdo, secretario de 
deportes y juventudes de la provincia de 
Tierra del Fuego se reunió con Sebastián 
Bendaña, gerente ejecutivo de la agencia 
municipal de deportes, cultura y juven-
tud para programar la agenda de trabajo 
y sobre todo la organización en conjunto 
de lo que serán este año los Juegos EPA-
DE y Para-EPADE 2023.

Al respecto, Carlos Turdo detalló que: 
“Repasamos las actividades y trazamos 
tareas conjuntas y colaboración con la 
comunidad deportiva para lo que se-
rán los Juegos EPADE y Para-EPADE 
2023”, agregó el secretario de Deportes 
y Juventudes.
“Recordando que nuestra provincia será 
la sede de los EPADE y Para-EPADE 
2023, a fines del corriente año”, finalizó.

Ajedrez

El riograndense Leandro Frutos mejor 
1900 en el II Pérez Chess Open 2023
El último fin de semana del mes de enero en la ciudad de Pérez, provincia de Santa Fe, el riograndense Leandro Frutos logró el mejor 1900 en la segunda 
edición del Pérez Chess Open de Ajedrez junto a diecisiete ajedrecistas titulados con un total de 101 inscriptos, entre ellos tres grandes maestros como 
Leonardo Tristán, Federico Pérez Ponsa y el multicampeón argentino Diego Flores.

Secretaria de Deportes y Juventudes

Juegos EPADE y Para EPADE
El secretario de Deportes y Juventudes de la provincia de Tierra del Fuego; 
Carlos Turdo, mantuvo una reunión con el Gerente Ejecutivo de la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura y Juventud; Sebastián Bendaña, donde 
trataron diversos temas de cara al trabajo en conjunto durante el año en 
curso.

La secretaria de deportes y juventudes de Tierra del Fuego se reunió con el Mu-
nicipio de Río Grande para coordinar toda la logística de lo que serán los Juegos 
EPADE y Para Epade a finales del año 2023.

Primera ronda del Open Pérez Chess en la provincia de Santa Fe.

Leandro Frutos en la tercera ronda del Open Pérez Chess de Ajedrez.
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Río Grande-. Actualmente, su identificación contiene el 
texto “Ex Combatiente, Héroe de la Guerra de las Islas 
Malvinas”, que se modificará con esta nueva solicitud.
Al Respecto, Soneira se mostró muy agradecida por la 

realización de esta modificación y expresó que “luego 
de 26 años que figurara la leyenda 'Héroe de la Guerra 
de las Islas Malvinas', en esta oportunidad modificaron 
este texto solicitando se imprima 'Ex Combatiente, He-
roína de la Guerra de Malvinas'; agradezco mucho por 
la gestión de este cambio”.  
Mariana Soneira es la única mujer de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, que estuvo presente 
en el teatro de operaciones, participando como cadete 
del cuerpo de comunicaciones de la Escuela Nacional 
de Náutica, Manuel Belgrano, embarcada durante el 
conflicto en el ARA “Bahía San Blas”. 
El procedimiento que se realizó fue el de renovación 
del Documento Nacional de Identidad, con el pedido 
específico que la identificación contenga la nueva leyen-
da “Ex Combatiente, Heroína de la Guerra de las Islas 
Malvinas”. 

Al respecto, el Secretario de Justicia, Gonzalo Carrillo 
aseguró “el trámite lo estamos realizando y trabajándolo 
con RENAPER, justamente para rectificar ese error ya 
que ella es heroína y no héroe como figura en su actual 
identificación”. 
“Creemos que el Registro Civil tiene un rol fundamental 
para casos como estos, ya que acompaña el sentimiento 
de agradecimiento de toda la sociedad para con nues-
tros veteranos y veteranas, además de acreditarlo en su 
identificación para darle un carácter oficial al rol que 
cumplieron en nuestra historia” concluyó Carrillo.

Ushuaia.- La iniciativa, presentó este 
jueves la obra “Dark Rabbit”, impulsa-
da por el Grupo Mörana Drama y con la 
dirección de Dasha Nefodov. La misma, 
contó con una Sala Niní Marshall llena, 
donde 260 asistentes disfrutaron de dis-
tintas historias donde terror y comedia se 
combinan a través de la interpretación de 
Fernando Almirón, Mauricio Rodríguez 
y Mariano Molsalve.
La secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, destacó que “estamos muy 
contentos con la convocatoria que ha 
tenido tanto Verano Teatral como Casa 
Acústica a lo largo de sus ediciones, acer-
cando a vecinos, vecinas y visitantes una 
oferta cultural diversa para este verano”.
“Como siempre nos indica el intenden-

te Walter Vuoto, continuamos generan-
do instancias para que la comunidad se 
apropie de los espacios culturales muni-
cipales y disfrute de este tipo de propues-
tas” finalizó la funcionaria.
Fernando Almirón, actor parte de la pre-
sentación, recalcó que “es un espectáculo 
distinto, donde homenajeamos a Narciso 
Ibáñez Menta y esos ciclos de terror tan 
clásicos de la televisión. Estamos muy 
contentos con la devolución y el cariño 
de la gente”.
Mariano Molsalve, también parte de la 
puesta en escena, explicó que  “nos en-
canta que la gente haya podido disfrutar 
de esta obra. Es muy emocionante poder 
presentarnos en la sala más linda de la 
ciudad, como es la Niní Marshall”.

Para los DNI de Veterana de Guerra Fueguina

El Registro Civil tramita 
el cambio de la leyenda 
“Héroe” a “Heroína”
La Secretaría de Justicia del Gobierno de Tierra del Fuego, a través del Registro Civil comenzó el 
trámite de cambio de leyenda “Héroe” a “Heroína”, en el DNI de la única Veterana de la Guerra de 
Malvinas fueguina, Mariana Soneira, quien posee un documento con un texto que no la representa. 

A sala llena 

Se llevó adelante una nueva jornada del ciclo 
Verano Teatral 
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura y Educación, llevó adelante la segunda jornada del ciclo “Verano Teatral” que acerca 
a vecinos y vecinas de la ciudad diversas obras de teatro en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura a lo largo de la temporada estival.


